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ОБЛАСТЬ ВСТУПАЕТ
В РЫНОК

12 октября 1990 года третья 
сессия Свердловского област
ного Совета народных депута
тов приняла решение о неот
ложных мерах по обеспечению 
перехода Свердловской обла
сти к работе в условиях ры
ночных отношений.

В нем говорится:
С учетом специфики эконо

мики Свердловской области 
(концентрация государствен
ных, в особенности оборонных 
предприятий, низкий удельный 
вес сельскохозяйственного 
производства и легкой про
мышленности) Свердловский 
областной Совет народных де
путатов решил:

1. Президиуму Совета и 
облисполкому разработать 
программу формирования и 
развития рыночных отношений 
на территории Свердловской 
области на основе:

концепции перехода к рынку 
«500 дней», принятой Верхов
ным Советом РСФСР;

вании Инновационного комите
та Свердловской области. К 
работе Комитета привлечь: 
ученых и специалистов народ
ного хозяйства, депутатов ме
стных Советов, работников 
исполнительных органов, руко
водителей предприятий, орга
низаций, экспертов, консуль
тантов. Считать глазной за
дачей Комитета научно-мето
дическое обеспечение разра
ботки и реализации програм
мы перехода области к ры
ночным отношениям. Наделить 
Инновационный комитет пра
вом нормотворческой инициа
тивы по вопросам проведения 
экономической реформы. Пре
дусмотреть выделение средств 
для работы Комитета из бюд
жетов местных Советов и вне
бюджетных фондов по согла
сованию с местными Советами.

3. Реорганизовать ГлавПЭУ 
исполнительного комитета 
Свердловского областного Со
вета в Комитет по экономике, 
возложив на него функции по

средства производства и лик
видации монополии на земле
владение, создать Комитет по 
земельной реформе Сверд
ловского областного Совета. 
Признать необходимым созда
ние таких комитетов в город
ских, районных и сельских Со
ветах.

5. Поручить постоянным ко
миссиям областного Совета по 
вопросам труда и социальной 
защиты человека, по делам 
молодежи и облисполкому 
подготовить программу и ме
ханизм социальной защищен
ности и занятости населения, 
внести предложения на рас
смотрение очередной сессии 
областного Совета.

6. При разработке программ 
и неотложных мер перехода 
к рынку руководствоваться 
рекомендациями областного 
Совета (приложения 1, 3).

7. Поручить президиуму, ко
миссиям по работе Советов и 
гласности, при участии стачеч
ных комитетов, проводить кон
сультации с представителями 
различных партий и общест
венно - политических движе
ний в целях объединения уси
лий по стабилизации полити-

Свердловский горно ■ ме
таллургический техни
кум — одно из старейших 
учебных заведений нашего 
города. Выпускники его ра
ботают не только в обла
сти, но и далеко за ее 
пределами. Александр 
Лукьянов учится на треть
ем курсе. Он выбрал себе 
специальность горного тех
ника-горноспасателя. Алек
сандр не ошибся, выбирая 
технику и, следовательно, 
своих сегодняшних учите
лей. Здесь преподают ква
лифицированные педаго
ги. Один из них — препо
даватель по дисциплине 
«Разработка рудных и не
рудных месторождений» 
Александр Иванович Се
лезнев.

Фото В. ЯКУБОВА.

с учетом «Принципов, усло
вий и основных направлений 
формирования рыночных от
ношений на территории Сверд
ловской области».

Программу представить на 
рассмотрение сессии Совета.

2, Утвердить решение пре
зидиума областного Совета на
родных депутатов об обоазо-

реализации программы пере
хода области к рыночным от
ношениям. Утвердить положе
ние о Комитете по экономике.

4. С целью проведения зе
мельной реформы, обеспечи
вающей переход сельского хо
зяйства области на рыночные, 
отношения, внедрения в нем 
новых форм собственности на

ческой и социально-экономи
ческой обстановки в области.

8. Контроль за выполнением 
данного решения возложить 
на председателя Совета.

В обкоме ВЛКСМ

Монолог о важном

Заместитель 
председателя 

областного Совета 
А. В, ГРЕБЕНКИН.

РАЗ ПОШЛА ТАКАЯ ПЬЯНКА...

В последнее время в обла
стной комитет комсомола все 
чаще стали обращаться пред
ставители городских и район
ных комитетов КПСС с прось
бой выразить свое отношение 
к принадлежности секретарей 
горкомов, райкомов ВЛКСМ 
к той или иной политической 
партии.

Бюро обкома комсомола, 
рассмотрев эти обращения, 
считает, что существует реаль
ная необходимость внести яс-

кость в этом вопросе.
Зарождение, становление 

многопартийности — это объ
ективная реальность пережи
ваемого нами периода. Могут 
ли люди, работающие в ком
сомоле, быть в стороне от 
реальных процессов, тенден
ций, происходящих в общест
ве? Сегодня даже беспартий
ность человека не говорит о 
его нейтральной позиции в 
отношении политики, программ 
и действий той или иной поли

тической 
приходим 
ной всем 
обществе

партии. То есть мы 
к осознанию извест- 
истины, что жить в 
и быть свободным

от общества невозможно.

Бюро считает, что устойчивой 
тенденции в области среди се
кретарей комитетов комсомола 
на выход из рядов коммунис-
тической
ние в 
партии 
двигать 
якобы

: партии или вступле- 
другие политические

нет. Тем не менее воз
не путях появления 

«инакомыслия» «часто-
кол» недоверия не надо.

Сегодня все документы, рег
ламентирующие внутрисоюз-

кую деятельность ВЛКСМ (Ус
тав ВЛКСМ, Программные це
ли и т д.), не содержат пун
ктов обязательной партийности 
секретарей. Единственным 
критерием принадлежности 
может служить параграф II 
Устава ВЛКСМ «ВЛКСМ — фе
дерация коммунистических со
юзов молодежи, объединяю
щих молодых людей комму
нистического и социалистиче
ского выбора». А выдержка из 
«Декларации XXI съезда 
ВЛКСМ» гласит — «ВЛКСМ 
провозглашает себя организа
цией социалистического вы
бора».

«Поезд
милосердия»

От окраин 
до Москвы

Удивительные дела творятся в нашем го
сударстве. Все проблемы у нас пытаются 
решить, выражаясь «западным» языком, за 
счет налогоплательщиков. То есть за наш с 
вами счет. Не стану уж распространяться по 
поводу того, что компартия прибрала к рукам 
издательское дело и подписчикам приходит
ся платить двойную цену за любые газеты и 
журналы. Есть пример и того уникальнее.

Как известно, недавно введенные талоны на

похмелья сдадут нервы и он трахнет кого- 
нибудь по голове своей стеклотарой — бу- 

------ заготовлеи-тылка будет считаться заранее 
ным орудием преступления или нет? Если
да, то пусть и работники горисполкома раз
делят ответственность с преступником. Это

спиртное, призванные хоть как-то
проблему «алкогольных»
оказывается, ничего не стоят

очередей.
реШнть 
теперь,

без... пустой
бутылки. Хочешь, извините, взбодриться, име-
ешь талон на спиртное неси в магазин
пустую посуду. А если застоялись двадцать
порожних бутылок из-под коньяка полу-
чаи лишний талон. Но реализовать его мож
но только опять же при наличии пустой 
стеклотары. (Интересно, у кого это есть 
дома такое количество бутылок от «трех-че-
тырех-пяти звездочек»?
значит, и так безбедно живут).

У кого они есть, те,
Вот такое

решение принял исполком: Свердловского го
родского Совета народных депутатов.

Власть-то вроде народная, а вот думает 
ли она о народе рядовом? Вообще сказать, 
талоны на спиртное напоминают своего ро
да индульгенции па откуп недомыслия и 
даже политической близорукости наших 
местных руководителей. И мы были бы сог
ласны принять эти игры с нами (скрипя зу
бами от унижения), если бы индульгенции 
были подкреплены реальной, а не показуш
ной заботой о потребителях. Ну ладно, нс 
удался первый опыт с введением талонов на 
спиртное при недоброй памяти Л. Ф. Бобы
кине, когда тратили бумагу, краску, загружа
ли работой типографии и ЖЭКи, а очереди 
за алкоголем нисколько не убывали. К сло
ву сказать, была в этой непродуманности та
кая дремучая глупость, что предприимчивые
студенты одного свердловского вуза в своей 
типографии из розовых обложек школьных

талонов 
штуку, 

не еди
ничным. тем более, что на талонах номер 
винного магазина предусмотрен не был. Филь
кин талон, одним словом. Потому-то он тогда

тетрадей могли отпечатать таких
сколько угодно по червонцу за
И, подозреваю, такой факт оказался

и отмер. И вот очередная попытка персхит-
рить самих себя...

Не знаю, у кого как, а 
талоны за октябрь, похоже,
машнем музее для экспозиции

мои пропадающие 
останутся в до-

«Судороги

я для примера.
Понимаю, не 

горячительных 
два миллиона 
керо-водочный

хватает бутылок под розлив 
напитков. Сказано даже, что 
бутылок не вернулись на лн-
завод. Выходит, это стекло 

съели потребители виИа и водки, закусывая 
им по причине отсутствия колбасы и сыра?
Или бутылки в таком астрономическом коли
честве’ пошли под наливки домашней выдел
ки? Конечно, это абсурд. Просто система 
приема стеклотары у нас работает не беи 
лежачего: то ящиков нет, то транспорта для 
вывозки бутылок. Отсюда надо танцевать. :
не подозревать народ 
пать людей за бутылку 
сдачу посуды.

в диверсии и поку- 
водки, «стимулируя»

стоит отмстить жа-Справедливости ради 
лобу властей: дескать, до «талонных» времен 
много спиртного увозили из областного 
центра жители близлежащих городов. Разу
меется, пустую посуду они в Свердловск не 
вернули. Ну. а кто мешал исполкому в то 
время организовать продажу спиртных на
питков по местной прописке? И ажиотажа 
бы не было, и дефицита бутылочного избе-
жали бы. Впрочем, продажа спиртного по 
прописке и сейчас не помешала бы: все-таки 
паспорт места в кармане занимает гораздопаспорт места в кармане занимает 
меньше, чем пустая бутылка.

такаяКстати, снова о посуде. Раз «пошла 
пьянка» (судя по данным Госкомитета о по
треблении населением алкоголя), ’вало поду

В банки, вмать, куда это все разливать.
полиэтиленовые пакеты? Но у нас есть
предприятия, производящие изделия из пласт
массы Может быть, подумать об этом вари
анте. Тем более, что заводы, выпускающие 
стеклопосуду, нс справляются со своим де
лом. Вот и была бы польза для всех —— и
посуда из пластмассы не бьется, и продать 
ее можно за пределы области (это к вопро
су об экономической независимости), и стек
лотару бы высвободили под производство еше 
пять лет назад обещанного изобилия соковсоков
и фруктовых вод.

«Орион», говорит секре-Наш банк информации
лургического производст
венного объединения Миха-70 лет ил Лунев.' — Это

ВЛКСМ 
метал"

награда 
пред

М. РОСИН.
Пышминский район.

билии наши овощные прилав
ки имеют столь убогий вид?

Но этот вопрос относится, 
видимо, уже не к заготконто
ре.

тарь комитета
Верхнесалдинского

УПИ
Продолжается празднова

ние юбилея Уральского по
литехнического института. 
Первым отметил торжествен-
ное событие 
факультет

механический

потом праздник
на химфак, прошел 
институтский день 
курсника.

В адрес института

16 октября, 
перенесся

обще- 
перво-

прихо-
дит множество поздравле
ний от предприятий города, 
области, всей страны, от 
бывших выпускников. На 
торжества прибыл председа
тель Госкомитета СССР по 
народному образованию Яго
дин.

19 октября в кинокон
цертном театре «Космос» в 
14.30 состоится заключи
тельная встреча участников 
и гостей праздника. Боль
шая программа с участием 
М. Боярского и других эст
радных артистов подготовле
на молодежным центром 
«Весна УПИ».

О. СВЕЧКОВА.
Свердловск.

Сколько 
заработал
столько
получил

ко получай». Высокая зар
плата —■ следствие столь же 
высокой производительности 
труда.

Сегодня «Шанс» ведет от
делочные работы в, жилом, 
доме, ремонт профилактория 
и инфекционного отделения 
городской больницы.

Семь процентов прибыли 
направляется на благотвори-

Опасные
предпосылки

комитета 
приятия 
течение 
совхозов 
Салды. 
ные.

комсомола
за ударный труд в
месяца 
Верхней 
Путевки

на полях 
и Нижней 

бесплат-

тельные цели, 
городского 
ния.

для развития 
здравоохране-

Ю. 
Карпинск.

ТРИЛЛЕР.

Куда изчезает 
картофель?

Пышминская районная заго
товительная контора отгружа
ет потребителям последние 
тонны картофеля в соответст
вии с договорами. План — 
6.420 тонн — давно выполнен, 
к концу кампании заготовле
но 8.760 тонн. Честно сдали 
«причитающееся» с них кол
хозы и совхозы — 3.820 тонн, 
«львиная доля» сдана населе
нием. И это при том, что Чет

— В Серов« есть все пред
посылки для возникновения 
СПИДа,— считает главный 
врач городской санитарно- 
эпидемиологической станции 
Е. И. Осипов,— это первый 
город, встречающийся на пу
ти с Севера, здесь множество 
«групп риска».

Исполнился ровно месяц со 
дня начала работы в городе 
иммуно-ферментной лаборато-
рии. Можно подвести 
итоги.

Проведено более 5

первые

тысяч

каринский и Первомайский
совхозы, колхоз имени Лени-

За пять недель работы на
полях собрано около 3000 
тонн картофеля. Справедли
вости ради отметим, что в 
нынешних нелегких погод
ных условиях отрядам помо
гали и труженики объедине
ния, и школьники города.

А. ЕВСЕЕВ.
Верхняя Салда.

Играйте 
баяны!

Необычное оживление было 
в этот день в доме, где распо
лагается управление социаль
ного обеспечения. К дому подъ
езжали автобусы, из которых 
выходили, выезжали на коляс
ках инвалиды со всех районов 
нашего города. Они спешили на 
встречу с представителям« 
«<Поезда милосердия» — чле
нами Ордена милосердия и со
циальной защиты имени А. Д. 
Сахарова. Этот поезд был в 
Свердловске в течение двух су
ток.

Маршрут рейса необычный — 
от Владивостока до Москвы. По
езд уже побывал в Чите. Ир
кутске, после Свердловска 
следующая остановка — Ниж
ний Новгород. И всюду прово
дятся акции милосердия: пере
даются лекарства в больницы, 
одежда в детские дома, совер
шаются встречи в домах пре
старелых, в домах ребенка, в 
детских домах, в лечебных уч- 
реждениях; проводятся кон
сультации врачей, юристов и 
т. д. Эстафета передается от 
города к городу, и каждый 
стремится преподнести пода
рок. Так, иркутчане передали 
в дар свердловчанам цветной 
телевизор, который вручен же
лезнодорожному дому-интерна
ту. Свердловчане передают 
нижненовгородцам свой пода
рок на эстрафете доброты — 
музыкальный комбайн. Решено 
его вручить одному из домов 
престарелых в Нижнем Новго
роде.

Что-то было действительно 
необычное в этой встрече. В 
вестибюле играл оркестр. Этот 
коллектив входит в состав 
Центра культуры и искусства 
горисполкома Свердловска. Ус
троители встречи приглашают 
всех в буфет, где на столах 
соки, конфеты, бутерброды, 
фрукты, пирожные. Прйчсм see 
это бесплатно. Все приглашен
ные поднимаются в конференц- 
зал. Народу собралось много, 
не было свободного места, не
которые прибыли на своих ин
валидных колясках, которые 
разместили в проходах. Здесь 
и инвалиды с детства, и инва
лиды труда, и инвалиды Вели
кой Отечественной войны, и ин
валиды-афганцы.

На сцене большой портрет 
А. Д. Сахарова.

Вечер-встречу открыл отец 
Николай, который от имени ар
хиепископа Свердловского и 
Курганского Мелхиседека
приветствовал прибывших на 
встречу. Он произнес пропо
ведь. призывая к милосердию 
и любви к ближнему. Затем 
один за другим выступали чле
ны «Поезда милосердияя и пред
ставители свердловской обще
ственности. Слова благодарно
сти звучали из зала. Среди 
прибывших с «Поездом мило
сердия» представители Ассоци
ации свободных профсоюзов 
РСФСР, российского комсомо
ла, врачи, юристы. Свою рабо
ту в нашем городе они прово
дили безвозмездно.

Живой отклик вызвало появ
ление на сц^не школьников — 
членов «Клуба жирафчиков». 
На груди у каждого эмблема — 
нарисованный жираф. Такой 
клуб впервые возник в США, 
а теперь и у нас в Союзе. Со
ветские и американские школь
ники объединили свои усилия 
в благородной помощи слабым 
и престарелым. Присутствую
щие узнали о работе, которую 
провели дети Свердловска: это 
и посещение детских учрежде
ний, и детских домов, и домов 
престарелых. Как отметили 
«жирафчики», у них теперь 
есть новые сестры и братья, 
дедушки и бабушки.

Среди присутствующих рас
пространялся журнал «Голося — 
первое в стране издание для 
инвалидов, номер издан на 
средства горкома ВЛКСМ. Учре
дителями этого издания согла
сились стать Фонд милосердия 
и здоровья, генеральный дирек
тор МНТК «Микрохирургия 
глаза», народный депутат С. Н. 
Федоров, издательский отдел 
Московской патриархии, жур
нал «Дружба народов» и дру
гие. В память о пребывании в 
Свердловске «Поезда милосср- 
дияя журнал «Голос» был вру
чен его представителям от име
ни свердловской общественно
сти. В заключение этой волную- 
шей встречи был дан гала-нон- 
Церт.

Так прошла эта акция мило
сердия. Она оставила в душах 
всех присутствующих радость 
и тепло. Инвалиды почувство
вали, что их не забыли, что о 
них помнят, что им пытаются 
помочь в их нелегкой жизни. 
Будем надеяться, что эта пер
вая ласточка будет не послед
ней.

Ю.СОРКИН, 
кандидат медицинских наук«

В минувшее воскресенье вобследований. Лаборатория 
обслу живает не только Серов, 
но и соседние районы — Но
вую Лялю, Гари, Верхотурье. 
В день здесь могут принять 
до 400 человек.

Финское оборудование при
обретено с помощью Серов
ского ферросплавного завода. 
В планах медиков — научно- 
практическая работа по изу
чению иммунитета человека 
к инфекционным и неинфек- 
ционным заболеваниям, в пер
вую очередь — к профессио
нальным болезням, связан
ным. с экологически вредным

концертном зале Свердловской 
филармонии завершился I Все
союзный фестиваль ансамблей 
баянов и аккордеонов. Десять 
дней соревновались в творче
стве наши земляки и гости из 
Москвы, Ленинграда, Челябин
ска, Брянска и Вильнюса. Кро
ме того, в фестивале принял 
участие оркестр аккордеони-

Германии.стов «Зигерланд» из
Коннерты прошли 

полненных залах не 
областном центре,

за- 
в 
в

при 
только 
но и

на работали по прямым дого
ворам, минуя заготконтору, их 
продукция в эти цифры не 
входит.

Имея сверхплановый карто
фель, Пышминская заготконто
ра получила возможность за
няться «натуральным обме
ном» — 300 тонн отправили в 
Мурманск в обмен на 50 тонн 
свежемороженной рыбы, а в 
Ростове «выменяли» раститель
ное масло.

Как заверил Ф. X. Максидов, 
директор райзаготконторы, 
прием картофеля в хранилища 
от населения будет еще про
должаться, хотя объемы, ко
нечно, резко снизятся.

Непонятно одно — почему 
при таком картофельном изо-

Нижнем Тагиле, Асбесте, Куш-

производством 
вов.

ферроспла-
Этот 

полнее 
знако-

ве, Верхней Пышме, 
фестиваль позволил 
раскрыть возможности

r. КОРОБЕЙНИКОВ.
Серов.

Мых инструментов, познако
мить зрителей с новым репер
туаром. Кстати, на фестивале 
проявилась и тема истории 
баяна — зрители слушали на
родных уральских гармонис
тов.

На заключительном концер
те среди других наград участ
никам семейному трио из Ле
нинграда Александру, Елене 
и Виталию Дмитриевым были 
вручены призы, учрежденные 
редакцией «На смену!»

А. ЕФИМОВ.

Пожалуй, самую высокую 
зарплату в Карпинске — от 
1.200 до 1.800 рублей — 
имеют работники экспери-

По бесплатнымоши- 
глав-

личные мысли, я могу 
выводах, но, считаю, в

Но это мои 
баться в своих 
ном — прав.

Как бы там
ментально производствен- путевкам
ного объединения «Шанс», 
созданного в начале месяца 
при городском комитете ком
сомола. Объединение не 
занимается спекуляциями, 
махинациями и манипуляция
ми, работа идет по принципу 
— «сколько заработал,столь-

ни было, но если исполком Тридцать молодых салдин- 
цев отправились в авиапуте- 
шествие в Ленинград.

— В основном это лучшие 
бойцы комсомольско - моло
дежных картофелеубороч
ных отрядов «Титар» и

нашем 
а го-

перестройки» Винные магазины 
районе не поймешь—работают или нет, 
няться за водкой по городу ("° 
«фильках» номер магазина тоже не указан) 

просто нет времени. Да и не хочу, простите, 
как дурак с писаной торбой, ходить с пус
той бутылкой. Интересно, а если у кого-то с

в

(на новых
Свердловского горсовета будет думать о нас 
так же, как и теперь, то нам придется в ско
ром времени ходить в булочную со своей 
мукой или даже с формами для выпечки 
хлеба.

ЗАЯВЛЕНИЕ
Принято президиумом Октябрьского районного Со

вета нродных депутатов г. Свердловска 11 октября 
1990 года.

Мы, народные депутаты 
Октябрьского районного Со
вета народных депутатов, 
подводя итоги 4 месяцев 
своей депутатской деятель
ности. убедились, что суще
ствовавшая до настоящего 
времени форма организации 
местного Совета не дает воз
можности создать механизм 
народовластия, сохраняет ос
новы старой командно-адми
нистративной системы.

В связи с этим Октябрь
ский пайонный Совет непол
ных депутатов принял реше
ние о реорганизации струк
туры Совета. Упразднен ис
полнительный комитет, вся 
полнота представительной 
власти передана президиу
му Совета, состоящему из 
депутатов. Для выполнения 
решений Совета, реализации

социальных программ со
здается Управление, руково
дитель которого наделен ши
рокими полномочиями по уп
равлению хозяйством рай
она и несет персональную 
ответственность перед Сове
том за выполнение постав
ленных перед ним задач.

Главной целью своей дея
тельности мы видим стабили
зацию и повышение уровня 
жизни, включение в действие 
механизмов социальной за
шиты, удовлетворение инте
ресов населения, реализацию 
естественных прав человека.

Для этого Совет народных 
депутатов ставит перед со
бой задачу разработать и ре
ализовать программы по 
обеспечению \ продовольст
вием. по жилью, по вопро
сам образования, охране здо

А. ГОРЛОВ.

ровья, культуре, социальной 
защите и правам человека.

При этом основными на
правлениями своей деятель
ности Совет считает:

1. По продовольствию:
а) режим максимального 

благоприятствования для 
мелких производителей сель
скохозяйственной продукции 
(в том числе крестьянских 
хозяйств, садоводов и ого
родников);

б) создание сети малых, в 
том числе частных, предпри
ятий по заготовке, хранению 
и переработке сельскохозяй
ственной продукции;

в) демонополизация тор
говли, развитие системы 
арендных и частных торго
вых предприятий;

г) развитие устойчивых 
связей по взаимовыгодной 
торговле с агропромышлен
ными предприятиями, дру
гими территориями.

2. По жилью:
а) создание базы стройин

дустрии для ускорения стро
ительства жилья и объектов

социально - культурной сфе
ры района;

б) передача части жилого 
фонда в личную собствен
ность граждан;

в) развитие сети предпри
ятий коммунального хозяй
ства (по реконструкции и 
эксплуатации жилья, благо
устройству терр и т о р и и, 
энергоснабжению) как госу
дарственных, так и аренд
ных, частных;

г) развитие Советом на
родных депутатов различ
ных видов жилищного стро
ительства (собственного, до
левого, кооперативного, ин
дивидуального);

д) создание специализи
рованного жилого фонда для 
престарелых, инвалидов, ма
лосемейных;

е) упорядочение учеА и 
распределения жилья, глас
ность в этом вопросе.

3. Образование, охрана 
здоровья, культура:

а) материальная поддерж
ка государственной системы 
образования и дошкольного 
воспитания, повышение со

циального статуса учителя и 
воспитателя, строительство 
новых школьных зданий и 
дошкольных учреждении;

б) содействие созданию и 
развитию альтернативных 
систем образования и до
школьного воспитания;

в) развитие государствен
ной системы охраны здо
ровья и альтернативных ей 
форм. Формирование здоро
вого образа жизни, начиная 
с самого раннего возраста;

г) увеличение ассигнова
ний в сферу культуры.

4. Социальная защита и 
права человека;

а) развитие мобильной и 
эффективной системы охра
ны общественного порядка 
на территории района;

б) разработка комплексной 
программы «Экология»;

в) материальная помощь 
малообеспеченным слоям 
населения;

г) создание биржи труда;
д) помощь социально обез

доленным детям;
е) разработка и реализа

ция на территории района

молодежной программы.
Выполнение поставленных 

задач невозможно без глубо
ких изменений в территори
альной структуре социально- 
экономических отношений, 
без урегулирования взаимо
отношений Октябрьского 
районного Совета народных 
депутатов с областным, го
родским, другими районны
ми Советами Свердловска. 
Для этого необходимо за
ключение договоров (согла
шений) между Советами раз
личных уровней, в которых 
необходимо учесть сложив
шуюся инфраструктуру го
родского хозяйства, форми
рование бюджета районов по 
принципу «снизу—ввепх», 
определить приоритеты соб
ственности, включая право 
собственности поселкового и 
районного Советов на землю 
и ресурсы. первичность 
прав этих Советов как наи
более приближенных к насе
лению представительных ор
ганов государственной вла
сти.

Социально - экономиче
ские проблемы, стоящие пе

ред населением района и его 
Советом, не могут быть раз
решены без реорганизации 
системы власти. Поэтому 
Октябрьский районный Со
вет народных депутатов счи
тает своим естественным и 
неотъемлемым правом само
стоятельно образовывать и 
наделять соответствующими 
полномочиями исполнитель
но-распорядительные орга
ны, подчиненные только ему.

Совету сегодня крайне не
обходимы поддержка избира
телей, помощь специалистов, 
ученых, творчески мысля
щих людей. Отправным пун
ктом деятельности народного 
депутата и Совета в целом 
является мнение и позиция 
его избирателей. Поэтому мы 
обращаемся ко всем заинте" 
ресованным лицам с прось" 
бой выразить свое отноше
ние к настоящему заявле
нию.

Народные депута
ты Октябрьского рай
онного Совета народ
ных депутатов Сверд
ловска.
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• ж шот я ЗЙЯЖЯЖЖ?

«Лекарство от «военной» боли»
(10. 07. 1990)

«Военные сборы и вокруг них» 
(9. 08. 1990)

Напомним читателям, в этих публикациях речь шла о кон
фликте, возникшем на военной кафедре УПИ: группа студен
тов бойкотировала летние военные сборы. На страницах газе
ты высказались тогда и сами студенты, и представители ад
министрации вуза, и начальник военной кафедры УПИ пол
ковник В. Г, Суржко. Казалось бы, расставлены все точки 
над «I» — ан нет, настаивает на публикации своего отклика 
в «На смену!* и старший преподаватель военной кафедры 
УЛИ подполковник ГУБИН. Предоставляя сегодня ему слово, 
редакция считает нужным оговориться: мнение нашего авто
ра — только его личное мнение, и оно может не совпадать с 
точкой зрения журналистов газеты.

МИФ НЕ РАЗВЕЯН
«...Сегодня, когда развеян 

миф о грозящей нашей стра
не военной опасности, когда 
идет основательное сокраще
ние Вооруженных Сил, ког
да люди поняли, наконец, что 
многие наши беды — от не
профессионализма во всем, 
в том числе и в армии... во
енная подготовка в граждан
ском вузе не нужна. Доказа
тельство тому — новые сту
денческие волнения, которые 
«вспыхнули» не так давно 
в педагогическом и медицин
ском институтах, а вот и один 
из самых последних адресов 
— Уральский политехничес
кий институт». (Из статьи в 
газете «На смену!» «Лекар
ство от «военной» боли»).

НЕБОЛЬШАЯ СПРАВКА. 
Довожу до вашего сведе
ния, что в ночь с 26 на 
27 июля 1990 года кур
сантами пятой роты — сту
дентами физика ■ техническо
го факультета УПИ — было 
организовано распитие спирт
ных напитков в расположении 
лагерного сбора, которое со
провождалось пьяным песно
пением. На требование дежур
ного по части курсанты не ре
агировали. Вызванные дежур
ным по части офицеры воен
ной кафедры навели порядок, 
при этом были отмечены кур
санты, находившиеся в не
трезвом состоянии: В. Гера- 
сименок, Д. Матвеев, П. Мыль
ников. Утром 27 июля указан
ные студенты были отправле
ны на медицинское освиде
тельствование и. о. командира 
части, подполковником А. А. 
Володьковым, однако студен
ты. приказ его выполнить от
казались и е группой сочув
ствующих покинули лагерь. 
Такой была действительность.

Советское правительство 
и Министерство обороны 
СССР, учитывая изменения, 
происходящие в мире, внутри 
государства, сделало большой 
шаг вперед в вопросах де
мократизации учебного про
цесса в вузах страны, в 
том числе и на военных ка
федрах. Это добровольное 
посещение занятий бывших 
военнослужащих — студен
тов. выбор военной профес

сии, отмена призыва студен
тов и ряд других мер, направ
ленных, прежде всего, на по
вышение качества подготов
ки специалистов по основно
му профилю. Однако этого, 
оказывается, мало.

Думается, что определен
ная часть учащихся не прочь 
не только военную профес
сию получить, не напрягаясь, 
а и диплом об окончании ву
за, Так ли уж тяжела «шап
ка Мономаха», как это ви
дится автору статьи?

Программа обучения на во
енной кафедре и так сведе
на до минимума по теорети
ческим вопросам и по прак
тике, то есть военным сбо
рам. Да, при такой системе, 
а еще более при таком отно
шении, которое ныне суще
ствует, действительно могут 
получаться «липовые» офи
церы. Но следует напомнить, 
что на этом подготовка офи
цера запаса не заканчивает
ся, она продолжается в даль
нейшем проведении сборов по 
специальной программе. Л 
если уж встает вопрос вооб
ще о целесообразности воен
ной подготовки, то с зарож
дения человеческого общест
ва всем ясно было, что муж
чина, если он мужчина, дол
жен, обязан быть способным 
защитить себя, свою семью, 
свою родину.

Основу советской военной 
доктрины составляет не под
готовка к войне, а ее предот
вращение, обеспечение надеж
ной защиты СССР, поддер
жание боеготовности войск и 
сил флота на уровне, доста
точном для гарантированного 
отражения вооруженной аг
рессии. То есть концепция 
нового политического мышле
ния на нынешнем этапе не от
вергает вероятность возникно
вения войны, а только утвер
ждает, что ее избежать воз
можно. Так что «миф о гро
зящей нашей стране военной 
опасности» еще не развеян, 
пока еще существует, и не 
мифически, а реально.

В странах НАТО сложи
лась определенная система 
подготовки офицеров запаса. 

В США она ведется на кур
сах. функционирующих при 
колледжах и университетах 
( в связи с тем, что на этих 
курсах готовятся офицеры 
главным образом для резерв
ных компонентов, в амери
канской печати этот процесс 
обучения принято называть 
системой вневойсковой подго
товки офицеров резерва при 
гражданских высших учеб
ных заведениях). На них за
числяются юноши и девуш
ки. Подготовка ведется при 
300-х гражданских вузах. 
Программа обучения рассчи
тана на четыре года и прово
дится в два этапа: первый 
этап — добровольный — 180 
часов, 2-й этап — после за
ключения контракта — 300 
часов.

Выпускники этих курсов 
составляют почти 40 процен
тов офицеров, находящихся 
на службе в регулярной ар
мии, и уж поверьте, качество 
подготовки и отношение са
мих обучаемых оставляет 
нам возможность только за
видовать.

Да, нам надо искать и на
ходить более оптимальные 
варианты в работе военных 
кафедр, но зачем же так, 
зачем, используя общую вол
ну против всего и вся, пы
таться опошлить, опозорить, 
вырвать еще какие-то. в об- 
щем-то, непонятные льготы 
и. что еще хуже, пытаться 
уничтожить то, что создано, 
что нам необходимо и в чем 
государство нуждается. И ес
ли уж говорить о лекарствах, 
то, видимо, оно нужно не то
лько от «военной» боли, но и 
от хронической «удовлетво
ренности». которой страда
ет более 30 процентов сту
дентов, обучающихся в вузах 
только удовлетворительно.

И в заключение — неболь
шая историческая справка. 
В начале Великой Отечест
венной войны сотни тысяч 
студентов ушли на фронт. 
Только в 1941 году из стен 
УПИ более 1500 студентов 
и 650 преподавателей и сот
рудников, большая часть ко
торых составляли офицеры 
запаса. Этим количеством 
можно было бы укомплекто
вать командный состав более 
двух стрелковых дивизий то
го периода.

В Свердловском горном 
институте в предвоенные го
ды было подготовлено 1800 
офицеров, из которых можно 
было укомплектовать 90 ар
тиллерийских дивизионов. 
Двум выпускникам СГИ, 
Л. М. Крутошиискому и П. А. 
Богатову. было присвоено 
звание Героя Советского Со
юза.

Е. ГУБИН, 
старший преподаватель 

военной кафедры УПИ, 
подполковник.

— Уже окончательно реше
но, что Свердловск станет 
местом проведения партийного 
съезда социал-демократов?

— Да, это так. Наша сверд
ловская организация Соци
ал - демократической партии 
Российской Федерации 
(СДПР), а также представи
тели серовской и других со
циал-демократических орга
низаций в области . обрати
лись с инициативой в прав
ление партии определить мо
стом проведения ее II съез
да: г. Свердловск, 26—28 ок
тября 1990 года. Инициатива 
была поддержана правлени 
ем. Во время пребывания 
в Свердловске в сентябре это
го гола член президиума 
правления СДПР, пародный 
депутат РСФСР О. Г. Румян
цев провел встречу с ураль» 
скишг эсдеками, на которой 
был сформирован оргкомитет 
по подготовке съезда.

— Какова цель этою фо
рума?

— На I съезде в мае это
го года в Москве, было объяв
лено об учреждении СДПР. 
Тогда мы приняли Устав. Де
кларацию принципов, Мани
фест и другие документы, а 
также избрали высшие орга
ны партии — правление и 
президиум. А вот для приня
тия Программы было реше
но провести П-й (програм
мный) съезд СДПР в конце 
октября текущего года. По
этому главной целью этого 
съезда определено принятие 
Программы партии.

В программную комиссию 
направлено от местных ор
ганизаций СДПР уже более 
50 проектов, многий из ко
торых фундаментально про-

Появление на политической авансцене оче
редных партий на фоне исчезновения с при
лавков очередных продуктов вызывает проти
воречивые эмоции. Из них самая мажорная — 
естественное любопытство, а самая минор
ная — грубая непечатная брань. Когда в одно 
из октябрьских воскресений (кажется, на 
Покров день) свердловские социал-демократы 
попытались собрать народ на митинг против 
переноса семипалатинского полигона под На
дель, многие свердловчане (а особенно — 
свердловчанки), выходя из Центрального гаст
ронома »1 завидев агитатора с призывным 
плакатом, презрительно бросали: «Болтуны! 
Лучше бы накормили!»

Увы, накормить народ может только сам на
род, и любая партия, даже такая мощная и 
по-доенному дисциплинированная («гвозди бы 
делать из этих людей!»), как КПСС, накормить 
миллионы голодных не в силах. Не s силах 
потому, может быть, что миллионы не только 
голодных, но и рабоа, т. е. людей с рабской

психологией, ждущих, когда им подадут на 
пропитание. Но, кстати, если слухи о перено
се полигона подтвердятся, может статься, что 
пропитание не понадобится — либо зубы вы
падут, либо волосы, либо то и другое вместе.

Впрочем, мы отвлеклись от темы. Лично я 
считаю, что многопартийность — это нормаль
но, это пробуждение творческой энергии моих 
соотечественников. И Социал-демократическая 
партия — один из «артезианских колодцев», 
забивших из недр нации. Мне импонирует в 
зедэках их деловитость, внимание и экономи
ке, к материальной стороне жизни. Хотя они. 
в какой-то мере, повторяют е заботе о социаль
ной защищенности масс профсоюзные движе
ния, но это, видимо, из-за отсутствия конкрет- 
ной платформы, плана действий.

В конце этой недели российские социал-де
мократы должны собраться на съезд. О пред
стоящем событии — мой разговор с членом 
правления свердловской организации СДПР 
Рафкатом ЗАЛАЛИЕВЫМ.

СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТЫ
ЗОВУТ НА ФОРУМ
работали и заслуживают 
серьезного внимания. Одна
ко. по всей видимости, на 
11 р едет о я щс м съезде будут 
рассматриваться те проекты, 
которые содержат тактику 
СДПР по социальной защи» 
щонпости народа в условиях 
перехода к рыночной эконо? 
микс ла основе' программы 
«500 дней». Поскольку это 
на сегодня самая актуальная 
задача. К тому же мы, эсдэ- 
ки, считаем ключевым поло
жением своей деятельности 
социальную защиту народа.

— И все-таки почему съезд 
именно в Свердловске?

— В отличие от КПСС мы 
нс придерживаемся центра
лизованного подхода в пар

тийной работе. Почему обя
зательно Москва должна быть 
центром всей политической 
жизни России? Мы последо
вательные демократы и счи
таем, что территориальные 
организации СДПР должны 
иметь равные права и воз
можности развития. Это во- 
первых.

À во-вторых, Свердловск — 
это крупнейший, третий по 
величине индустриальны й
центр Российской Федера
ции, а по процессам демо
кратического развития он 
отстает от Москвы и Ленин
града. Поэтому проведение 
здесь форума российских со
циал-демократов, мы надеем
ся, будет способствовать

СТРАСТИ
РЫНОЧНЫЕ...

Пока идут дебаты по по
воду всесоюзного глобаль
ного рынка, на маленьких 
толкучках идет своя жизнь. 
Всегда существовала
ситуация, когда вещь, не 
нужную тебе, нужно было 
продать. Или поменять. 
Или еще там что... Гово
рят, что на Тишинском 
рынке в Москве можно ку
пить все что угодно, даже 
атомную бомбу — ладно 
хоть основной массе поку
пателей нужно что-нибудь 
попроще, подоходчивей.

Сложно людям, а вот 
барбосам породным и бес
породным жить стало луч
ше, жить стало веселей. 
«Цены на породистых* 
«братьев наших меньших» 
растут, а рядом е ними на 
разных выставках и кон
курсах можно сегодня ча
сто встретить и дворовых 
любимцев — неунывающих 
дворняг.

НА СНИМКАХ: леврет
ки издавна считались «дам
скими» собачками; у этой 
бабули арсенала в заначке 
явно не отыщешь... А впро
чем, кто ее знает?

Фотохроника ТАСС. 

дальнейшему подъему демо
кратического движения на 
Урале и интересу к нашей 
партии со стороны местного 
населен ня.

— Кто участники съезда?
— Это, во-первых, делегаты 

от территориальных органи- 
лаци й СД11Р. Естественно, 
будут члены президиума и 
правления партии. Мы ожи
даем прибытия гостей съез
да: представителей дружест
венных партий и движений, 
членов М ежрегиональной 
группы депутатов, предста
вителей прессы и телевиде
ния.

— В двух словах — о 
свердловской ячейке СДПР: 
ее состав, содержание дея

тельности?
— Свердловская организа

ция СДПР возникла в июне 
этого года на базе создан
ного ранее (в феврале 1990 
года) свердловского социал- 
демократического клуба. Ор
ганизация пока у нас неболь
шая. О нас мало знают. Ска
зывается здесь прежде всего 
отсутствие информации о 
нас, а также отсутствие у 
нас Программы. После съез
да мы рассчитываем на су
щественный приток в наши 
ряды жителей города. У пас 
представлены практик е с к и
все слои общества: специа
листы, рабочие, служащие.

Содержанием нашей дея
тельности является пропа
ганда социал-демократиче
ского движения через прес
су, проведение митингов, 
встреч и других массовых ме
роприятий в поддержку про
грессивных начинаний. Как 
парламентская партия, мы 
уделяем серьезное внимание 
утверждению своих принци
пов в органах советской 
власти через своих сторонни
ков — народных депутатов 
всех уровней.

— Чем объясняется внима
ние комсомола к вашим де
лам? Я слышал, обком ВЛКСМ 
предоставил вам актовый 
зал...

— Я думаю, что целесо
образно было бы лучше спро
сить это у них. Однако, ду
маю, что поддержка нашей 
организации со стороны ме
стного комсомола связана,' 
видимо, с серьезным измене
нием в политической и идео
логической ориентации Рос
сийского комсомола.

С. МАТЮХИН.

Беседа с сотрудником Управления КГБ СССР по за
щите советского конституционного строя подполков
ником Александром КИЧИХИНЫМ (Москва) о произ
воле аппаратных структур Саратовской области, явив
шихся инициаторами антинемецкой шовинистической 
кампании в Поволжье.

— В связи с чем у вес, 
Александр, возник интерес к 
проблемам немцев, прожива
ющих в СССР!

— Не т.олько интерес. Та
кие задачи определены мне 
по роду работы. Это не про
никновение в немецкие об
щественные структуры, как 
пытаются представить некото
рые. Межнациональные конф
ликты сегодня зачастую при
водят к кровавым последстви
ям, и поэтому, чтобы их пре
дотвратить, надо знать, из-за 
чего эти конфликты возника
ют.

— В газетах «Нойес Левей» 
и «Рабочая трибуна» опубли
кована ваша статья «Анатомия 
шовинизма» о неблаговидной 
роли саратовской мелиоратив
ной мафии в формировании 
антинемецких настроений в 
Поволжье. Какова реакция 
на нее партийных органов, 
прокуратуры, наконец, назван
ных вами инспираторов меж
национального конфликта!

— Изложенные в статье ма
териалы были известны руко
водству КГБ СССР еще в но
ябре 1989 года, однако необ
ходимых мер не принималось. 
Это и побудило меня, как 
сотрудника Управления КГБ 
СССР по защите советского 
конституционного етроя, — а 
значит, и конституционных 
прав граждан, — обратиться 
к двумстам народным депута
там СССР, Президенту, руко
водству Верховного Совета 
СССР, в также Генеральному 
прокурору Союза. Зв про
шедшие 2,5 месяца ни от кого 
ответа я еще не получил, 
хотя он, согласно закону, дол
жен быть дай через месяц. 
Столь необычное обращение 
— от сотрудника КГБ к тому 
же указывающее, что в раз
жигании межнационального 
конфликта замешано высшее 
руководство Саратовской об
ласти, — я думаю, многих уди
вило. Такие выступления, не 
мой взгляд, будут появляться 
теперь все чаще. Это отраже
ние тех изменений, которые 
происходят в комитете, это 
стремление его сотрудников 
защищать законность, а не 
аппаратчиков, а том числе и 
партийных. Реакция же руко
водства Саратовской области 
и ее некоторых районов — 
a именно эти инстанции я вос
принимаю как инициаторов 
антинемецкой кампании, — 

крайне негативна. В трех га
зетах Саратовской области 
опубликованы официальные 
ответы на мою статью, где 
меня обвиняют в лжесвиде
тельстве, клевете, сомневают
ся, есть ли у меня и совесть, 
Ответы подписаны руковод
ством исполкомов, горкомов... 
Это старая традиция: не от
вечая по существу, оплевать 
человека.

— Чувствуете ли вы после 
выступлений в печати какое- 
либо давление со стороны 
партийных органов, своего 
руководства!

— Да, определенное дав
ление есть. Я могу сказать, 
что в основном неприятие 
этих материалов идет от со
трудников комитета, которых 
мы называем — «партнабор». 
Это люди, направленные ра
ботать в Комитет госбезопас
ности от партийных органов. 
Они мыслят еще доперестро
ечными категориями и сохра
нили приверженность структу
рам, в которых работали рань
ше. Именно они и пытаются, 
спасая саратовских аппаратчи
ков, «замять» мои материалы.

— Началась ли делартиза- 
ция — если такой термин до
пустим — органов КГБ!

— Да, некоторые сотрудни
ки комитета уже выходят из 
рядов КПСС. И многие дру
гие солидарны с ними, они 
готовы служить государству, 
народу, Родине, но никак не 
одной из ныне многочислен
ных партий.

— Вами назван конкретный 
дирижер антинемецкой кам
лании в Поволжье: начальник 
объединения «Саратоввод- 
строй» Иван Петрович Кузне
цов. На ваш взгляд, имеет ли 
поддержку деятельность Куз
нецова в Москве!

— Да, этот человек явля
ется «серым кардиналом» и 
руководит деятельностью всех 
остальных лиц, названных в 
статье. Почему? Потому что 
является «теневым хозяином» 
области. Но, я думаю, за ним 
стоят силы покрупнее... Быв
шее руководство Саратовской 
области, ее обкома трудится 
сейчас на высоких постах в 
Москве, что и позволяет, я 
думаю, местным аппаратчи
кам чувствовать себя так воль
готно, А защитников у них 
немало: главным влиятельным 
лицом называли недавно ото
шедшего от больших дел

Е, Лигачева, это также и быв
ший первый секретарь Сара
товского обкома, а затем сек
ретарь ВЦСПС А, Шибаев. 
Ныне работает в Москве и 
зам. председателя Совмина 
СССР В. Гусев, ранее — быв
ший первый секретарь Сара
товского обкома КПСС (кста
ти, недавно конференция об
щества советских немцев 
«Видергебурт» — «Возрожде
ние» — выразила ему недове
рие и потребовала его отстав
ки с поста председателя Го
сударственной комиссии по 

„ОТПЕТА НЕТ
HU ОТ КОТО.."

проблемам советских немцев). 
Это также бывшие секретари 
обкома Иванов — еще недав
но работник союзного Коми
тета народного контроля, и 
Хомяков — ныне зампред Гос
плана СССР. Как видим, сара
товская «команда» широко 
представлена в центральных 
органах страны. Не исключе
но, что именно эти должност
ные лица сделали и делают 
все, чтобы Саратовскую об
ласть не проверяли вот уже 
около 30 лет.

— Марковский район Сара
товской области назван вами 
«поместьем Кузнецова». Это 
определение предполагает аб
солютную власть одного че
ловека. Но как же тогда быть 
с законностью, ведь «хозяе
вам» закон не писан!

— Во мне все больше рас
тет уверенность, что руковод
ство правоохранительных ор
ганов области просто-напросто 
«скуплено» Кузнецовым на 
корню за квартиры и другие 
«поощрения».

Судите сами: 136 семей в 
Волжском районе Саратова до 
сих пор живут в подвалах, 
ждут они свою очередь, как 
правило, по- 20—30 (!) лет. В то 
время как в доме, построен
ном возглавляемым Кузнецо
вым объединением «Саратов- 
водстрой», фешенебельную 
квартиру без ордеров (!) по
лучили: редактор областной 
газеты «Коммунист» Н, Зорин, 
помощник районного проку
рора С. Конобеев, начальник 

ОБХСС РОВД В. Анисимов, 
секретарь парткома УВД обл
исполкома В. Михайлов, на
чальник Энгельсскрго РОВД 
В. Важоров и другие.

Нарушено законодательство 
и при получении квартир пер
вым секретарем обкома, 
председателем облсоветв К. 
Муреииным, заведующими от
делами обкома КПСС С. Жиль
цовым и В. Шмаковым, ин
спектором обкома Е. Фроло
вым, начальником УВД гор
исполкома А. Косыгиным, про
курором области В. Шекой.

Многие квартиры выделяются 
по личным запискам Кузнецо
ва. Когда же дело доходит 
до прокуратуры и суда, их 
решения по тем или иным 
причинам не выполняются. 
Изобретаются отговорки, а в 
некоторых случаях существу
ют письма самого Кузнецова 
с просьбой не выселять того 
или иного человека персо
нально.

— Получается, для прокура
туры и суда такие письма —■ 
приказ к исполнению!

— Я тоже задавал такой во
прос. Мне рекомендовали по
смотреть на дачу одного из 
работников правоохранитель
ных органов Саратова. Это не 
дача, а дворец!

— Яено... Вам известны еще 
какие-нибудь факты!

— Например, прошлогодняя 
история с автомобилями, ког
да Горьковский автозавод вы
делил для саратовских таксис
тов около 150 автомобилей, 
но в таксопарк попало только 
70, а остальные исчезли. Са
ратовские таксисты пытались 
установить, куда машины «уш
ли», но их попытка не уда
лась. Правоохранительные ор
ганы «закопали» это дело так 
же, как и требования работ
ников объединения «Саратов- 
облавтотехобслуживание» про
вести проверку распределе
ния поступающих в область 
запасных частей. Коммента
рии, я думаю, излишни.

— Как помнится, «легендар

ный» Адылов (кстати, тоже 
Герой Соцтруда] применял к 
неугодным чуть ли не средне
вековые пытки: на годы сажал 
в подземелье, приковывал к 
железному столбу, не давал 
есть и пить... Какими средст
вами расправляется с «ослуш
никами» Кузнецов!

— Люди, не угодные Кузне
цову, отстраняются от работы, 
повсюду создаются очаги их 
неприятия — таких случаев 
немало. А вот информация 
нестрашнее: со слов журна
листов Саратовской области, 

заместитель Кузнецова, некто 
Маленкович, однажды решил
ся — и поехал в Москву на 
покаяние (а покаяться было • 
чем...). Едва он вернулся, сго
рела его дача. Вместе с да
чей сгорел и Маленкович. Ор
ганы прокуратуры Саратов
ской области,, расследовавшие 
это дело, квалифицировали 
происшествие как случай
ность, Журналист, пытавший
ся что-то выяснить, следов 
пребывания Маленкович« в 
Москве не нашел...

— Только один такой факт 
известен — или больше!

— Тут необходимо рассле
дование. И обязательно сила
ми Прокуратуры СССР. Хотя, 
на мой взгляд, «рука Кузне
цова» или тех лиц, что стоят 
рядом с ним, дотягивается не 
только до органов прокура
туры Саратовской области.

— Не боитесь ли вы, что и 
вас «выключит из игры» Куз
нецов!

— Думаю, что такая по
пытка скорее всего произой
дет. Но физическая распра
ва... В нее я как-то не верю. 
А вот перевод на «повыше
ние», на «более значимый и 
серьезный» участок работы — 
такой вариант возможен. Но 
я не хотел бы уходить с ны
нешнего своего участка.

— Можно ли как-то «изме
рить» размах служебного и 
личного произвола, чинимого 
мелиоративной мафией во 
главе с Кузнецовым, а «изме
рив», сказать: может ли воз

никнуть еторое «узбекское» 
дело! Или сопоставить этот 
«беспредел» с делами Меду- 
нова, Трегубова!

— К сожалению, я не могу 
утверждать априори, что мо
жет возникнуть что-либо по
добное по объемам и масшта
бам, но уже первые имеющие
ся материалы ужасают ото
браженным в них разгулом 
беззакония и бесправия. От
крыть «секреты» хозяйствен
ной и экономической деятель
ности «Саратовводстроя» дол
жны профессионалы, однако 
опасаюсь, что «торможение в 
небесах» будет очень силь
ным.

— В чем же еще, кроме 
поддержки «наверху», сила и 
«непотопляемость» мелиора
тивной мафии!

— Пока их сила — в фон
дах и лимитах, которые они 
получают.

— Минводхоз — это тот 
«монстр», который поворачи
вает реки, перегораживает за
ливы... Каков бюджет Минвод- 
хоза!

— Точных цифр у меня нет, 
но, говорят, эти суммы сопо
ставимы с бюджетом Ми
нистерства обороны. А Сара
товская область в системе 
Минводхоза — один из основ
ных объектов мелиоративных 
работ в Союзе.

— Может быть, «теневым» 
хозяевам области есть что за
щищать! Может быть, на ме
лиоративных землях и урожаи 
богаче, и продукция дешевле!

— Как раз наоборот. «По
ливные» колхозы подводят 
итоги с миллионными убытка
ми, в то время как «сухие» 
все-все в прибыли. К приме
ру, себестоимость продукции 
на поливных землях в 3—4 ра
за выше. Так, себестоимость 
килограмма «поливного» мя
са — 9 рублей, а «неполив
ного» — 2, литра молока — 
72 и 29 копеек соответствен
но... А защищать им действи
тельно есть что: это кресла и 
тайны своих «подвигов»...

— Есть ли у вас еще какие- 
нибудь материалы в «загаш
нике»!

— Кое-какие материалы у 
меня есть. Я их пока попри
держу.

— Спасибо за беседу.

Вел интервью Г. ЭРЕНЦ.
«Советская молодежь», 
Рига.

ОТ РЕДАКЦИИ. По данным 
журнала «Новое время», А. Км- 
чихин так и :е получил отве 
та ниоткуда. R КГБ его отстра
нили от раС ы. Вероятно, ему 
уже недолго носить погоны!

Нам пишут

ПЕРВАЯ ЛИТУРГИЯ
Все спешат. Строители и 

пенсионеры, верующие и ате
исты. На территории Покров
ского собора полным ходом 
идут ремонтно - восстанови
тельные работы, кругом го
ры мусора и стройматериа
лов. Торопятся закончить ос 
ковную работу к моменту ос
вящения храма. Пожилой че
ловек, несмотря на свой пре
клонный возраст, ловко ору
дует рубанком. Знакомлюсь 
с ним. Александр Матвеевич 
Патрикеев живет за сорок 
километров отсюда — на 
станции Ощепково, приехал 
помочь в восстановлении. 
Считает, что работает для 
души.

И вот приходит следую
щий день — освящения ста
ринного собора. Наше время 
любит рекламу. А здесь — 
историческое для города со 
бытие и ни строчки объявле 
ния. Но уже к назначенному 
часу народу собралось столь
ко, что яблоку негде упасть. 
Что особенно бросается в гла
за — чистота и порядок во
круг, стены побелены, под
метены полы. Словно вчераш
ней стройки нс было.

Процессия из священно
служителей и верующих со
вершает вокруг храма крест 
сын ход, затем снова возвра
щается в здание собора.' Во 
главе торжественного шест
вия ■— архиепископ Сверд
ловский и Курганский Мелхи
седек. Зная, что его очень 
трудно будет застать где ли
бо в другом месте, ведь в его 
подчинении находится более 
шестидесяти действующих 
приходов, подхожу и задаю 
вопрос:

— Владыка, какое .значе
ние лично для вас имеет ос
вящение Покровского собо
ра?

— Я был свидетелем раз
рушения православных хра
мов и теперь со слезами ра 
дости принимаю участие в 
освящении. Церкви восстанав
ливаются во многих города»: 
недавно освящены соборы в 
поселке Елизавет в Свердлов 
ске, в Каменске-Уральском, 
в Верхотурье...

Начинается первая литур
гия. Впервые с начала трид
цатых годов в соборе идет 
церковная служба, именно 
тогда был закрыт собор. Че
го здесь только не было: и 
тюрьма, и склад швейной фа

брики. Так что воздвигнутый 
около 170 лет назад в честь 
Богоматери -— покровитель
ницы города, Цокровский со
бор имеет своеобразную, но и 
в чем то типичную историю.

Отец Валерий, настоятель 
восстанавливаемого Покров
ского собора, рассказывает. 
Во всем свершившемся его 
огромная заслуга. Хороший 
организатор, прекрасный ора 
тор, человек слова и дела. 
На вопрос, как ему все это 
удалось, ответил:

— Одному мне все это бы
ло бы не осилить. Очень бла
годарен всем помогавшим в 
ремонтных работах. Особен
но строителям из города Та
лида, которые от зари до за
ри не покладая рук труди
лись на благое дело.

Долгое время после закры
тия собора службы соверша
лись в низком, тесном зда
нии на окраине города. Не 
так давно рядом с ним ве
рующие начали на свои сред 
ства строить просторный 
молитвенный дом. Уже была 
сооружена коробка из крас
ного кирпича, когда пришла 
весть о передаче Покровско 
-го собора. А недостроенное 
здание выкупили за сто ты
сяч рублей местные власти.

— На восстановлении со 
бора два года работал строи
тельный кооператив, — го
ворит председатель гориспол
кома Б. Чигрин. — Ежегод
но на ремонтные работы от
пускалось 30 тысяч рублей. 
Но поняв, что все необходи 
мое нам самим будет сделать 
не под силу, в мае мы пере
дали храм верующим.

К слову сказать, в этот 
день представители местных 
властен в соборе так и не 
появились. А могли бы, по 
примеру многих горожан. Бу
дем надеяться, что город бу
дет и дальше оказывать по
сильную помощь строитель
ству. Для окончательного за 
вершения реставрационных 
работ еще потребуется вре
мя и средства. Скоро в горо 
де пройдет фотовыставка, по
священная прошедшему со
бытию. Полученные от нее 
деньги пойдут на восстанов
ление Покровского собора. 
При сегодняшних темпах за 
вершение работ возможно 
уже в следующем году.

Ю. ТОКМАНЦЕВ.
Камышлов.
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НА СМЕНУ!
В несколько строк

♦ ТОКИО. В успех совет
ской перестройки, возмож
ность достижения ею поло
жительных результатов верят 
около 80 процентов граждан 
США и более 70 процентов 
жителей Паонии. Об этом 
свидетельствуют опублико
ванные газетой «Асахи» дан
ные опроса общественного 
мнения.

Опрос свидетельствует так
же о том, что постепенно ухо
дит в прошлое бытовавшее в 
этих странах на протяжении 
десятилетий представление о 
СССР как о враге. 60 про
центов опрошенных амери
канцев заявили, что «не ощу
щают угрозы со стороны Со
ветских Вооруженных Сил», 
и более половины заявили, 
что считают советское пра
вительство «дружественным». 
В Японии, однако, 62 про
цента «ощущают воен
ную угрозу» со стороны 
СССР. Правда, 56 процентов 
респондентов в Японии 
«стал страной, которой мож
но доверять*.

♦ НЬЮ-ЙОРК. Одессит 
Виктор Петренко первенство
вал на традиционном турни
ре фигуристов «Скейт Амери
ка» в городе Буффало. Се
ребряный призер чемпиона
та .чира исполнил пять трой
ных прыжков, в том числе 
каскад из сложнейших трой
ных акселей. Американец 
Кристофер Боумен благодаря 
безупречному исполнению 
произвольной программы пе
реместился с четвертого мес
та на второе. Его соотечест
венник Тодд Элдридж, дваж
ды упав, довольствовался 
лишь третьим местом.

♦ БРАТИСЛАВА. Компар
тия Словакии — Партия ле
вых демократов (КПС — ПЛД) 
— так теперь будет назы
ваться КИС. Такое решение 
приняли после бурной дис
куссии участники закончив
шегося в воскресенье в горо
де Прешове высшего форума 
словацких коммунистов. Двой
ное название партии будет 
временным, и съезд уполно
мочил. ЦК КПС—ПЛД ре
шить вопрос о возможном 
полном изменении названия 
(исключении из него первой 
части), «когда для этого воз
никнут условия».

♦ МЕХИКО. Вопреки ре
шению Конституционного су
да Гватемалы запретить уча
стие Эфраина Риоса Монтта 
в качестве кандидата на пост 
президента во всеобщих вы
борах 11 ноября этого года, 
отставной генерал и его сто
ронники объявили о намере
нии продолжать избиратель
ную кампанию.. ■.

ф ГАВАНА. Правительст
венные войска Сальвадора 
потеряли убитыми и ранены
ми 152 человека в ходе боге 
на прошедшей неделе — с 14 
по 20 октября. Такую сводку 
распространила в воскре
сенье подпольная радиостан
ция Фронта национального 
освобождения имени Фара- 
бунда Марти. Среди наиболее 
успешных боевых операций 
было названо нападение на 
расположение военно-воздуш
ных сил в Илопанго: уничто
жено 16 вертолетов.

ВОЗВРАЩЕНИЕ
В ГЕРМАНИИ

(Сообщает агентство
* Немецкие дипломаты 

стремятся информировать 
тысячи американцев немец
кого происхождения, у ко
торых осталось всего не
сколько дней на' заявление 
претензий на земельные 
участки, захваченные деся
тилетия назад коммунис
тическим правительством 
Восточной Германии, Эта 
задача поручена 10 кон
сульствам в различных ра
йонах США и посольству 
Германии в Вашингтоне. 
Консульство в Чикаго пос
лало, сотни писем в газеты, 
выходящие на английском 
и немецком языках, а так
же на радиостанции в ра
йоне, куда входит 9 шта
тов и где живет много вы
ходцев из Германии.

«Мы советуем людям 
как можно скорее предъя
вить претензии на земель
ные участки, — заявила 
Корнелия Дотер, замести
тель консула Германии в 
Чикаго. —Если они про
медлят, то их попытки 
возвратить землю будут 
сопряжены со значительны
ми юридическими труднос
тями».

В немецкое консульство 
в Чикаго уже позвонили 
около 200 человек, надею
щихся вернуть собствен
ность, принадлежавшую им
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ТАСС И ИАН СООБЩАЮТ

СОБСТВЕННОСТИ

Ассошиэйтед Пресс)
или их семьям до второй 
мировой войны. сообщил 
заместитель консула Карл 
Шон.

Элизабет Якоби из чикаг
ского пригорода Маунт- 
Проспекте — одна из них. 
Она жила в Восточной 
Германии до 18 лет, а в 
1951 году перешла границу 
и оказалась в Западной 
Германии. В Восточной 
Германии оставила родите
лей, сестру и бездетного 
дядю, которому принадле
жал процветающий отель в 
Волмирштадте, небольшом 
городке, расположенном в 
72 километрах к востоку 
от границы с Западной 
Германией. В 60-е годы 
правительство, перестроив 
отель, открыло вместо него 
магазин, а затем в 1972 
году это здание было сне
сено.

Почти через 40 лет пос
ле того, как в 1951 году 
умер дядя Элизабет Якоби, 
эта женщина, ее родная 
сестра, а также ее двою
родная сестра, живущая в 
Западной Германии, нако
нец, обрели надежду на 
то. что им будет возвра
щен участок, где находился 
отель.

«Пока не были упраздне
ны границы и все не изме
нилось. мы ничего не мог- 

— Вокруг света —-

ли сделать, — сказала Яко-
ОН. Мы уже потеряли
надежду».

Этот земельный участок,
который используется 
автостоянка, сейчас
надлежит 
Однако

как 
при-

правительству.
женщины, как

единственные наследницы 
своего дяди, имеют право 
на получение этого участка
в соответствии с его заве
щанием. сообщила во втор
ник Якоби.

«Мой отец и моя мать
работали в этом отеле, — 
рассказала она. — Мы счи
таем, что наша семья зара
ботала все, что она имела,
тяжелым

Якоби 
из более 
немцев, 
живущих

трудом».
— это лишь одна

чем миллиона
преимущественно 

в Западной Гер-
мании, обратившихся с тре-
оованием о
собственности.

Эти притязания 
рассматриваться 
ми органами власти

возвращении

будут 
местны- 

там,
где находится собствен
ность. Те, кто докажет, что 
они имеют право на эту 
собственность, получат ком
пенсацию за земельный 
участок или право на соб
ственность в тех случаях, 
когда это возможно, зая
вил Шон».

Пресс-бюро ТАСС.

Датский город Орхус, насчитывающий ты
сячелетнюю историю, уютно расположился 
в бухте на восточном побережье полуострова 
Ютландия. Второй по величине после Копен
гагена, Орхус знаменит выпуском высоко
качественной продукции в сфере электрони
ки и биотехнологии, металлообработки и

медицинской техники. Именно здесь датские 
фирмы предлагают образцы самых совре
менных технологий. С внешним миром Ор
хус связывает крупный морской порт.

НА СНИМКЕ: Орхус сегодня.
Фото ТАСС.

Конвульсии Кубы
«Социализм или смерть» - лозунг Фиделя Кастро и его сторонников

Положение на Кубе стано
вится все серьезнее, и Кастро, 
вероятно, понимает, что дни 
его режима сочтены. Недавно 
он сказал, что только Богу из
вестно, как долго он сможет 
быть «революционером» и не 
погибнет ли он вместе с ку
бинским народом «уже скоро 
в кровавой войне против аме
риканского вторжения». Поми
мо явного пессимизма, удивля
ет упоминание Бога атеистом 
Кастро.

Нет никаких признаков того, 
что американцы или эмигран
ты-кубинцы подготавливают 
высадку на остров. Но Фиде
лю Кастро нужна «мобилиза
ция» десяти миллионов кубин
цев против внешнего врага, 
чтобы отвлечь внимание насе
ления от все обостряющихся 
внутренних проблем режима.

Всеми силами, т. в. и сила
ми подавления, Кастро сопро
тивляется тому, чтобы его не 
втянуло в водоворот потери 
власти «реально существующим 
социализмом».

В прошлом году М. Горба

чев усиленно убеждал Кастро 
провести реформы и ослабить 
нажим режима. Кастро сказал 
«нет». С тех пор произошли 
коренные изменения в Восточ
ной Европе. Число активных 
друзей Кубы уменьшается, а 
Советский Союз объявил, что 
со следующего года будет 
оказывать Кубе экономическую 
помощь «на новой основе». 
Это означает помощь за кон
вертируемую валюту.

В этом году Кастро еще по
лучит помощь в размере 15 
млрд, долларов (9,2 млрд, 
руб.) в пересчете на офици
альный, но нереальный курс 
рубля. Что будет дальше с ку
бинской плановой экономикой 
— неизвестно. Куба должна 
Советскому Союзу примерно 
25 млрд. дол. Кубинская ин
дустрия с ее устаревшим обо
рудованием неспособна к 
конкуренции на мировом рын
ке. До сих пор восточноевро
пейские страны должны были 
покупать кубинскую продук
цию, но теперь они не явля
ются больше покупателями.

Уже месяц тому назад ста
ло ясно, что Советский Союз 
готовится ко времени «после 
Кастро». Тогда, во время 
встречи М. Горбачева с Дж. 
Бушем в Майами, кремлевская 
делегация встречалась с веду
щими представителями кубин
ской эмиграции. Один из чле
нов советской делегации ска
зал, что нужно избежать по
вторения ошибки в отношении 
восточноевропейских стран, с 
оппозицией которых советское 
руководство не имело контак
тов.

Кубинцы - эмигранты во 
Флориде уже несколько ме
сяцев работают над послека- 
стровской конституцией. Они 
разработали план экономике 
ского развития «после конца 
социализма на Кубе». Подго
товлены инвестиции крупных 
предприятий. Японии, Канаде 
и Испании дали понять, что 
будущее демократическое 
правительство Кубы, «возмож
но», не будет возвращать 
«кредиты, данные Кастро». Это,

Нет, не летит над пенными 
гребнями морских волн этот 
клич пиратов. Не реет на вет
ру и «веселый Роджер*, один 
вид которого наводил ужас 
на экипажи торговых судов в 
прошлые века. Но сами мор
ские разбойники, как извест
но, отнюдь не перекочевали 
в учебники истории и лите
ратурные произведения.

Освоением Бразилии пираты 
вновь занялись лишь в по
следние два-три года, на
много отстав от коллег из 
других районов мира, скажем, 
Юго-Восточной Азии. Вновь 
потому, что побережье и при
брежные воды самой большой 
страны Южной Америки, еще 
начиная с XV111 века, при
влекали джентльменов удачи. 
Я манили их не- только посе
ления и суда, везущие в Ев
ропу золото и драгоценные 
камни. Береговая линия этой 
части континента просто иде
альна для промысла двуно
гих морских хищников На 
протяжении почти 4.6 тысячи 
миль она изобилует укромны

«НА АБОРДАЖ!»
— слышится в бразильских водах

ми бухтами, весьма пригод
ными для тайных баз.

Конечно, современные Пи
раты, терроризирующие глав
ным образом стооящие на рей
де суда, далеко ушли от сво
их предшественников. Вместо 
сабель и кинжалов — у чих 
израильские автоматы «Узи», 
вместо парусных судов — ско
ростные катера с мощнейши
ми двигателями, а на смену 
сигнальщикам пришли радио
передатчики. Ди и отдыхаю
щего после дела разбойника, 
сегодня не отличить от зако
нопослушного гражданина, 
считает американское инфор
мационное агентство АН.

Обычно нападение соверша
ется ночью — на судно, кото
рое стоит у причала или на 
рейде. Один из банды, расска
зывает главный инспектор

крупнейшей в Бразилии паро
ходной компании «Ллойд бра- 
'зилейро* Жоао Дилермандо 
Гонсалвес, забрасывает на 
борт веревку с «кошкой» на 
конце или взбирается по якор
ной цепи. Затем под угрозой 
оружия он заставляет дежур
ную команду спустить трап 
(остальной экипаж в это вре
мя на берегу), и начинается 
грабеж. Налетчики, кап пра
вило,' не гадают, какой кон
тейнер им вскрывать, а сразу 
направляются к наиболее цен
ному грузу. Они заранее зна
ют содержимое контейнеров, 
признает президент Нацио
нального союза морских тор
говцев Хелсио Мунис. Впро
чем., не брезгуют грабители и 
такими вещами, как бинокли, 
хронометры, компасы, электри
ческие и электронные прибо

Милосердие на деле
В Болгарии возрождается одна из лучших 

инициатив добродетели — инициатива милосер
дия. Инициатором ее выступил коллектив 
ресторана «Лебедь» в Панчарево, близ Со
фии. В этот день старым, больным, бедным 
людям было роздано 200 обедов.

Под тенью липовых деревьев, растущих на 
площади, священник Димр Амбарев освятил

еду. Старые люди терпеливо ждали своей 
очереди. Из их уст были слышны слова бла
годарности. На площади стояла урна, в ко
торую опускались деньги для помощи самым 
нуждающимся.

Через несколько дней на площади снова 
раздавали еду, инициаторами раздачи были 
другие люди, снова опускались деньги в 
урну для малоимущих.

Воистину, общество открывает свою луч-
шую страницу. Фото ВТ А—ТАСС.

..Два огромных экрана в театральном зале «Хадсон сиетер* 
на Бродвее позволяют видеть лица чемпиона и претендента круп
ным планом, третий экран показывает расположение фигур на 
доске. По компьютерам ходы участников передаются в два глав- 

' ных шахматных клуба Нью-Йорка — «Манхэттен клаб» и «Мар
шалл клаб». За перипетиями этого соревнования следит вся шах-

вероятно, касается и других 
кредиторов.

Рецепт Кастро против уси
ливающейся оппозиции срав
ним с методом дряхлого ки
тайского руководства — уси
ленное подавление. Важным 
инструментом в борьбе против 
диссидентов являются так на
зываемые комитеты защиты 
революции. Это система над
смотра, которая дает режиму 
возможность почти полного 
«охвата» оппозиционеров. Но 
создается все больше неле
гальных оппозиционных групп. 
К ним относится и группа, ис
кавшая убежища в чехосло
вацком посольстве в Паване. 
Это были члены «Партии за 
права человека на Кубе» и 
«Христианско - демократиче
ского движения». Членам та
ких организаций грозит тюрем
ное заключение на срок от 5 
до 25 лет. В настоящее время 
в тюрьмах Кубы находится 
около 200 политических узни
ков. Среди них находят
ся и старые соратники Фиде
ля Кастро первых лет после 
революции 1959 г.

Кастро хочет «защищать ку
бинскую революцию до по
следней капли крови». Но кон
вульсии уже начались. .

Ж. БАУМГАРТНЕР.
«Цайтбилд», Швейцария.

ры.
Примерно до 40 процентов 

всех нападений пираты со
вершают в Сантуосе — круп
нейшем порту Латинской 
Америки. По данным за про
шлый год, там были ограбле
ны 55 судов. Реальная цифра 
гораздо выше, но многие су
довладельцы не хотят обра
щаться в полицию. Толку от 
этого Никакого, зато придется 
тратить время на бесконечные 
посещения следователей, дачу 
им уточняющих показаний. 
Очень полюбился разбойни
кам и Рио-де-Жанейро, где 
суда сутками стоят в бухте 
Гуаиабара, ожидая разреше
ния на вход в акваторию пор
та.

Эксперты убеждены: ни по 
лиция, ни даже военно-мор
ские силы Бразилии нс способ
ны справиться с современны
ми детьми «веселого Родже
ра*. У блюстителей порядка 
вообще нет снаряжения для 
борьбы с преступниками на 
воде. А. ЛАЗАРЕВ.

(ТАСС).

мятная, да и не только

Матч между Гарри 
ровым и Анатолием 
вым видится здесь, в

шахматная Америка.

Каспа- 
Карпо- 
США,

не устанавливались. Шахма
ты, как видим, набирают по-

ский менеджер Эндрю Пейдж 
сообщил прессе, что 3. Аз- 
майпарашвили предлагали 100
тысяч долларов за 
цию о подготовке
«Раньше, 
жер, —

сказал

информа- 
чемпиона. 

менед-
подобное всякий раз

случалось накануне i 
Каспарова с Карповым.

матчей
По-

не только как схватка за 
шахматную корону, но и как 
некий фрагмент политических 
потрясений, переживаемых 
Советским Союзом. Карпова 
на пресс,- конференции спро
сили. не- собирается ли он 
выходить из, КПСС. Мое ре
шение, ответил тот. ^удет 
зависеть от того, какую про
грамму действий выработает 
партия, от ее политики. Ну, 
а Каспаров заявил, что «бу-, 
дет играть пол российским
флагом». Многие из i 
ствовавших восприняли
так речь идет о

присут-

Росси иск о й Фе де р а ц и и. 
том в кулуарах Гарри 
пял, что имелся в виду
сине-красный флаг 
торской России, в 
он видит «символ

пул яркость.
За трехлетие, 

после последнего
прошедшее 

матча ны-
нешних соперников (всего их 
было четыре), Каспаров по-

мошникам Гарри предлагали 
взятки или забирали их в 
армию. Очевидно, кто-то хо
чет вывести его из равнове-

белил в девяти
.став обладателем

турнирах, 
самого

высокого рейтинга в шахмат-
ной истории 2800 пунктов,

сия, но у Гарри очень урав- 
Преж-повешенный характер, 

де все замалчивалось из-за
существовавшей тогда поли
тической ситуации. Теперь же 
наступило время говорить об

Шахматные короли
это 

флаге
По- 

объяс- 
бело-

импера- 
котором 
протеста

и надежды на будущее».
Итак, через 83 года после

того, как в 
поединке за

Нью-Порке в
звание

мира встретились
чемпиона

Эммануил
Ласкер и Фрэнк Маршалл, 
этот город вновь стал ареной 
главного шахматного сорев
нования планеты. Здесь прой
дет его первый, состоящий 
из 12 партий раунд, столько 
же партий соперники сы
грают во французском горо
де Лионе. Впервые матч фи
нансируется только из част
ных источников. Его спонсо
рами стали крупнейшие аме
риканские и международные
компании. Среди тех, кто
причастен к организации пос-
динка, 
феллер, 
фирмы 
сенатор

банкир 
глава

газетный 
док...

Дэвид Рок- 
адвокатской

Генри Киссинджер,
Патрик Мойнихен, 

магнат Руперт Мэр- 
Победитель получит

1.7 миллиона долларов, прон-
гравший 1,3 миллиона. До
сих пор столь высокие призы

в Нью-Йорке
Три призовых миллиона

Карпов за это же время 
выиграл претендентские мат-
чи, а также ряд
турниров, подняв свой 
типг до 1730 пунктов — 
рой в мире. Каспаров 
три года проиграл три
тин, Карпов

крупных
рей- 
вто- 

за 
пар-

одиннадцать.
На мой вопрос, с каким 

настроением они садятся за 
доску, и чемпион, и претен
дент ответили одинаково —с 
желанием выиграть. Помощ
ники Г. Каспарова — Сергей 
Долматов, Михаил Гуревич, 
Зураб Азмайпарашвили, Гео 
Георгадзе и Александр Шака- 
ров. В команде Карпова, су
дя по распространенному 
оргкомитетом официальному 
документу, — глава совет
ской делегации международ
ный гроссмейстер Николай 
Крогиус и секундант Рон 
Хенли. Карпов готовился к 
матчу в Советском Союзе, 
Каспаров — в Европе, а пос
ледние недели — в Соеди
ненных Штатах. Каспаров-

этом
В 

тета 
оба 
бя I 
пов,

в открытую».
пресс-релизе ( 

говорится также,
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Играет Каспа-
ров в футбол и теннис, пла-
вает и, хотя никогда не за-
нимался поднятием тяжестей, 
выглядит, по мнению авторов 
этой информации, как куль
турист.

«Насколько различны Кас-
паров и Карпов в
менте 
дах,

и политических
темпера- 

взгля-
настолько несхожи

ЗА ГРАНИЦУ -
С КОМПАСОМ

Уникальное издание для 
веек, нто собирается выехать 
та рубеж на постоянное место 
гмтельства, в частную, служеб- 
ную или туристическую поезд
ку за границу, появилось в Ки
шиневе. Это своеобразная ло
ция о непростом и еще не по
нятном для советского челове
ка западном мире поможет ему 
сориентироваться в море бу
маг. преодолеть все демократи
ческие, казуистические препо
ны, быстрее адаптироваться в 
новых социальных условиях.

На страницах «Энциклопедии 
выезжающего за границу» 
сконцентрированы в девяти 
разделах все необходимые све
дения, которые понадобятся 
человеку в различнейших ситу
ациях, Например. в разделе 
«Страны мира» можно не толь
ко узнать об условиях пребы
вания и передвижения граждан 
СССР в той или иной стране, 
но и о режимах паспортного, 
таможенного, санитарного и ве
теринарного контролей. Есть я 
ней адреса и телефоны сов
местных учреждении, тарифы 
на транспорт, питание, меди
цинское обслуживание, гости
ницы, телефон и многое другое.

Особый интерес вызовут та
кие разделы, как «Таможня», в 
котором изложен порядок вы
воза за границу и ввоза в 
СССР вещей и товаров, оформ- 
ление, ставки таможенных по
шлин, таможенные режимы ря
да иностранных государств; 
«Виза», где сообщается поря 
дон подачи документов для вы
езда за границу, оформление 
загранпаспорта, получение и 
продление выездных и тран
зитных виз и так далее. Кста
ти, в отдельном разделе «При
ложение» напечатаны образцы 
всех документов, необходимых 
гражданам СССР для выезда за 
границу.

Приобрести книгу, оказывает
ся, очень просто: для этого не
обходимо послать письмо-заяв
ку, указав, естественно, свою фа
милию, имя, отчество и почто
вый индекс по следующему ад 
ресу: 277012. ССРМ, Кишинев, 
улица Фрунзе, 65, магазин 
«Книга почтой» Молкниготорга.

В. НОВОСАДЮК. 
(ТАСС).

Кишинев.

их шахматные стили, — пи
шет в «Нью-Йорк таимо ее 
шахматный обозреватель Ха- 
рольд Шемберг. — Каспаров, 
идя в атаку, часто жертвует 
фигуры. Карпов — спокой’ 
ный позиционный игрок, 
отыскивающий скрытые воз
можности, а затем медленно 
удушающий противника». Не 
заметить различий между 
соперниками трудно.

Претендент выступил с 
заявлением — было бы не
справедливо, если при ничей
ном . результате чемпион со
хранил бы свое звание. Надо 
сражаться до первой побе
ды! Каспаров, сказал пре* 
тендент не то с иронией, не 
то всерьез, «всегда боролся 
за справедливость в шахма
тах и потому, можно на
деяться, поддержит это пред
ложение». Каспаров предло
жение не поддержал.

Только что в Нью- 
Порке вышла книга «Се
стра моя Каисса». Ее 
автор, Анатолий Карпов, 
дает свою версию многолет
него соперничества с Каспа
ровым: «Когда он улыбается 
тебе и протягивает для по
жатия свою растопыренную 
ладонь, нельзя поручиться, 
что через минуту в этой ла
дони нс окажется выхвачен
ный из-за пазухи булыжник... 
Видимо, побить его мало, 
его нужно именно прибить, 
причем убедительно, — толь
ко тогда он перестанет назы
вать белое черным».

Книгу эту Карпов препод
нес Каспарову как подарок 
под занавес пресс-конферен
ции. Я попросил чемпиона 
открыть ее — какие слова 
"зи лены для посвящения? 
Титульный лист был пуст. 
Когда я рассказал об этой 
детали коллеге, американско
му журналисту, тот заме
тил: «Пусть они оба будут 
благодарны судьбе за то, 
что стали сильнейшими раз
дражителями друг для друга, 
что их соперничество так ос
тро и бескомпромиссно».

Э. ЧЕПОРОВ. (ИАН).
Нью-Йорк.

-------------------------------------------------------- Калейдоскоп

ПРИДУМАЮТ ЖЕ, ГОСПОДИ...
Нет, это не мистификация или искусный фотомонтаж. Это 

оригинальной конструкции фонтан на одном из курортов Ка
нарских островов, увеличенный в несколько раз водо'провод- 
ный кран держится на трубе, через которую наверх под напо
ром подается вода. Когда фонтан вклюйен, трубу-стоику не
заметно.

НЕ РАЗОРЯТСЯ!
Известная по производству фотоаппаратуры, пленим и раз

личных фотопринадлежностей «Истмэн Кодак» должна выпла
тить своему конкуренту — корпорации «Полароид» компенса
цию в размере 909,4 миллиона долларов. Такое решение вынес 
федеральный суд в Бостоне, рассмотрев дело о нарушении па
тентных прав «Полароида» на моментальную фотографию.

Хотя названная им сумма компенсации — рекорд для тако
го рода процессов, многие специалисты рассматривают приня
тое решение как своего рода победу для «Кодака». Дело в том, 
что в исходном иске ему были предъявлены претензии на ас
трономическую сумму в 12 миллиардов долларов, и предпола
галось, что в приговоре речь могла пойти о полутора-двух 
миллиардах. 909 миллионов долларов — это, по оценкам экс
пертов, «посильная» для фотогиганта компенсация.

ХОРОША «ОШИБОЧКА»
Смертельно опасную ошибку совершили сотрудники нью- 

йоркской компании «Петлэнд Дискаунт», владеющей сетью 
зоомагазинов. Из-за неправильно наклеенных ярлыков они за
нулили и с 26 сентября пустили^ в открытую продажу почти 
полсотни ядовитых водяных змей. К настоящему моменту из 
магазинов изъято всего два десятка этих пресмыкающихся. 
Установлено, что по меньшей мере пять змей, от укуса кото
рых нет противоядия, приобретены ничего не подозревающи
ми любителями природы.

Городские власти обратились к населению с призывом не 
прикасаться к любым змеям, купленным после 26 сентября. 
Согласно сделанному объявлению, попавшие в зоомагазины 
ядовиты* змеи не проявляют агрессивности, если их не прово
цируют.

С РЕКЛАМОЙ ДЕЛО ТАБАК
Стены вагонов нью-йориской гьедземни, по давней традиции 

пестрящие веввозможнымн рекламными объявлениями, вско
ре станут выглядеть скромнее. С них будут сняты красочные 
глянцевые плакаты с изображением табачных изделий. Таков 
перзый шаг в новой антиникотиновой кампании, о начале ко. 
тоР°й торжественно объявил мэр Нью-Йорка Дэвид Динкинс.

Жители крупнейшего города США отныне не увидят мужест
венного ковбоя, затягивающегося сигаретой «Мальборо», или 
же верблюда в черных очках, дымящего «Кэмелом», не только 
в поездах метро, но и других привычных местах. Собствен
ность городских властей — глухие стены многих зданий, про
странство между опорами мостов и эстанап — стала теперь 
для этих рекламных персонажей «запретной зоной». Кроме то
го, будут полностью очищены от табачной рекламы принадле
жащие городу стадионы «Янки» и «Ши».
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НА СМЕНУ!
За кулисами сказки

самый лучший
Мы привыкли в определенное время включать телевизор, что

бы дети, да и что там говорить, взрослые тоже, могли встретить
ся с удивительно искренними, смешными и забавными героями 
телеэкрана — Филей, Хрюшей, Каркушей и Степашкой. Все они 
вместе с дядей Володей были не только гостями, но и участни-

ФИЛЬКИН ДРУГ
ками Первого Всесоюзного фестиваля телевизионных программ для 
детей, который проходил недавно в Свердловске и Полевском. И 
тележурналисты, и школьники с интересом знакомились с теми, 
кто создает «Вечернюю сказку». Самый молодой из них — ис
полнитель роли собачки Фили — студент Московского государст
венного института культуры — Игорь ГАЛУНЕНКО.

— Игорь, как ты попал на 
телевидение, в эту популяр
ную передачу! Почему стал 
именно Филей!

—На телевидение пришел 
три года назад, в семнад
цать лет. До этого со второ
го класса занимался в круж
ке театра Образцова. Мы с 
ребятами ходили, дежурили 
на спектаклях, пытались «не
легально» проникнуть за ку
лисы. Практически знали все 
спектакли наизусть. Мы зна
ли, в какой момент будет 
смешно, в какой — грустно. 
Сейчас мне все это пригоди
лось. Хотя тогда, со стороны, 
это . казалось пустым время
препровождением.

Четыре года назад во вре
мя летних каникул я работал 
в зоопарке. Потом я часто 
туда приходил в гости. Как- 
то пришел, а там проходили 
съемки передачи, Я подо
шел и спросил: «А можно 
мне попасть на телевиде

ние?». Женщина « редактор 
сначала удивилась моей ре
шительности и отказала. А 
потом все-таки пригласила 
в студию.

Первое время я сидел 
«на помощах» — помогал 
артисту управлять куклой. В 
этот период появились кук
лы-марионетки, которых
раньше не было, а управ
лять ими уже сложней. По
том начались съемки на 
природе. Раньше это не 
практиковалось. Иногда при
ходится и на снегу поле
жать, и под водой поси
деть... Чего только не при
ходится делать!

Так я начал водить кукол, 
занялся их ремонтом, стал 
делать реквизит. Потом не 
стало артиста, который 23 
года исполнял роль Фили, 
Какое-то время никак не 
могли найти постоянного ис
полнителя. Пробовались раз
ные артисты. А я еще тогда 
не думал об этой роли. Но

тоже попробовал. Вроде по
лучилось. Хотя я очень бо
ялся — опыта было мало, 
а роль такая известная и 
популярная у зрителей. Я 
сам с детства смотрел и лю
бил эту передачу. Так я 
стал играть Филю.

Со временем он изменил
ся. Стал моим. Иногда я 
пишу сценарии для постано
вочных передач, ремонтирую, 
переделываю кукол, потому 
что в мастерской это де
лают долго.

—Что ты знаешь о прош
лом своей передачи, своего 
героя!

—На днях этой передаче 
исполнилось 26 лет. Филька 
старше своих коллег —Хрю
ши и Степашки. Хотя он и 
появился на экране 23 года 
назад, но нисколько не из
менился. А вообще эта кук
ла уже 30 лет работала в 
прямом эфире в детском 
спектакле. Кукол после 
спектакля уносили на склад

и больше не трогали. Таким 
образом, их скопилось мно
го.

Что касается Фильки, он 
был Бравнием в английской 
пьесе «Как Бравний учился 
ходить по лестнице». Потом 
появилась вечерняя передача 
для ребят. Бедущий расска
зывал сказку, показывали ко
роткие мультфильмы, й до
полняли передачу неболь
шие интермедии. Было мно
го кукол, искали образ. А 
актеры оставались. Сделали 
вообще хитро: кукла-вол
шебник превращала, напри
мер, мальчика в собаку или 
наоборот. Кукла менялась, а 
голос актера оставался преж
ним. И вот Филька — пер
вая кукла, которая стала по
стоянным героем этой пере
дачи, Затем появились Хрю
ша, Степашка, Каркуша... Их 
пытались в свое время по
менять, но поняли, что это 
просто невозможно. Так ис
кренне приняли их зрители,

• ХОККЕЙ
Чемпионат СССР.
Высшая лига.

«Торпедо» (Нижний Новго
род) — «Автомобилист» 
(Свердловск) — 2:4 (0:1, 0:2, 
2:1). Шайбы забросили: «Тор
педо» — М. Варнаков [53-я 
минута), С. Шестериков (53), 
«Автомобилист» — В. Еремин 
(18, 34), Е. Бабаев (26), О. Стар
ков (50).

— Свердловчане задавили 
наших своей энергией, — по
делился впечатлениями после 
матча очевидец, нижегород
ский журналист Юрий Козо- 
нин. — И это, пожалуй, ста
ло решающим фактором в 
отчетном матче. Не помогли 
нашим ни полные трибуны (на 
играх «Торпедо» с «Тракто
ром» и «Автомобилистом» в 
Нижнем Новгороде впервые 
в этом сезоне был аншлаг), 
ни новый, очень хороший вра
тарь волжан Ивашкин, переве
денный в команду взамен 
Дроздова. Кстати, именно 
Ивашкина, а не Панфиленко- 
ва следует считать армейским 
«товаром» в этом хоккейном 
«товарообмене». А позднее 
прибытие Алексея в «Торпе
до» объясняется тем, что тре
неры нижегородцев на стар
те чемпионата в первую оче
редь рассчитывали на своих 
голкиперов — Герасимова и 
Лаврецкого. И лишь оконча
тельно убедившись в их «про
биваемости» — свидетелями 
чему и свердловские болель
щики — вызвали из ЦСКА 
подкрепление.

Впрочем, не подкачал и 
наш свердловский голкипер 
Зуев. Заметными фигура
ми, по мнению Юрия, были 
и нападающие свердловчан, 
чья энергичность, в первую 
очередь, не позволила нашей 
некомплектной обороне очень 
уж напрягаться, Козонин от
метил, в частности, очень ин
тересную игру Владимира 
Еремина и Олега Старкова.

Победив в матче, свердлов
чане набрали тринадцать оч
ков и вновь догнали торпе
довские команды из Усть-Ка
меногорска и Нижнего Нов
города. Последним, правда, 
наши уступают по худшей 
разнице шайб и количеству 
одержанных побед. Надеюсь 
пока...

ю. ОВОДОВ.

ф ФУТБОЛ
Чемпионат СССР.
2 лига. Буферная зона.

«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Машук» (Пятигорск) — 6:0. 
Мячи забили: А. Юшков (3-я 
мин., 68), А. Чимбирев (53), 
Е. Зарва (81, с 11-метрово- 
го), С. Булатов (84, 88).

Теперь даже самое неверо
ятнейшее чудо не позволит 
свердловскому «Уралмашу» 
уступить свою, вполне заслу
женную, завоеванную в тяже
лейшем сезоне огромной рабо
той путевку в первую лигу. 
Два поражения липецкого 
«Металлурга» в двух послед
них турах вычеркнули эту 
команду из списка наших 
соперников, и теперь таковым 
остается лишь один клуб — 
«Крылья Советов». Но при 
всем уважении к прежним 
заслугам волжан и хорошей 
игре, показанной футболиста
ми Самары на поле Централь
ного стадиона Свердловска, 
их шансы потеснить сильней
шую уральскую команду вы
глядят утопией. Ведь для это
го «Крыльям» надо одолеть 
дома «Текстильщик» и волж
ское «Торпедо», а в гостях — 
«Машук», «Парт» и, что самое 
невыполнимое — «Гоязан» и 
«Кяпаз». Невыполнимое пото
му, что последнее никому из 
участников зоны еще не уда
валось. Только в этом случае 
«Крылья Советов» смогут на
брать 54 очка и догнать 
«Уралмаш». «Машук», по 
крайней мере, убедился в этом 
и перестал сопротивляться 
уже после первого мяча, 
забитого лучшим снайпе
ром «Уралмаша» Юшковым. 
А когда Женя Зарва забил с 
пенальти свой сотый (во вто
рой лиге) мяч, пятигорны сми
рились и с разгромом. А сверд
ловчане продолжили свою 
беспроигрышную серию, дове
дя ее до 26(!) матчей.

Результаты других матчей 
тура: «Торпедо», Владимир — 
«Волгарь» — 0:0, «Торпедо», 
Рязань «Терек» — 0:0, «Га
стелло» — «Цемент» — 2:0, 
«Зенит» — «Дружба» — 3:2, 
«Заря» — «Торпедо», Волж
ский — 2:2, «Динамо» — 
«Текстильщик» — 1:0, «Звез
да» — «Нарт» — 1:1, «Крылья 
Советов» — «Металлург» — 
4:0, «Сокол» — СКА — 3:1.

Краеведение

Первый на Урале
В следующем году исполняется 360 лет со дня пуска первого 

на Урале казенного железнодорожного завода. В 1630 году на 
реке Нице крестьяне Рудной слободы сложили первую домнипу, а 
в 1631 году завод дал первый металл. Завод был небольшой — 
всего четыре небольших домницы, кузнечные горны и амбары. 16 
крестьянских семей, населявших слЬбоду, были освобождены от 
всех податей при условии выполнения «урока» в 400 пудов же
леза. Железо добывалось сыродутным (кричным) способом. Кри
ца весила около пуда — 16 кг, а чтобы достать ее клещами из 
основания домницы, каждый раз разбирали свод. Труд был тяже
лый, и, несмотря на сравнительно высокую оплату — 5 рублей в 
год (минимум 5 тысяч по современному курсу), рабочие бунтова
ли и разбегались. На место сбежавших отлавливали и пригоняли 
так называемых «гулящих людей». Завод работал на казну и 
просуществовал более полувека.

О рудной слободе и месторасположении завода писали многие 
ученые и путешественники. Однако археологические раскопки почти 
не проводились. Лишь в 1971 году по заданию Нижнетагильско
го музея А. Рассодович с группой школьников вскрыла основа
ние одной из домниц. Сейчас встал вопрос о широких археоло
гических исследованиях с целью проверить и обобщить все име
ющиеся о заводе сведения. Для определения уровня сохранно
сти остатков завода и масштаба работ на место Ницинского за
вода в село Рудное Ирбитского района в сентябре 1990 года вы
езжала группа под руководством сотрудника археологической 
лаборатории УрГУ Е. Курлаева. Рекогносцировка выявила еле 
дующую картину: край заводской площадки затронут зданием 
Дома культуры и проводившимися при его сооружении работа
ми. Вся площадь выровнена бульдозером. Однако заложенные в 
нескольких местах шурфы показали, что кое-что осталось и для 
археологов. Получены образцы шлаков и фрагменты технической 
керамики.

«Археология начинается там, где кончается живая память»,— 
писал когда-то А. Клэфем. Теперь, когда мы начинаем осозна
вать, что произошло с нашей памятью за семьдесят лет, стано
вится ясно, что у археологов много работы. Яркий пример то
му — село Рудное, где на месте первого на Урале завода нет 
даже памятного знака, зато построено здание ДК, где для того, 
чтобы построить пристрой к школе, разрушают церковь. Многое 
уже потеряно даже для археологов. Долгое время в нашей стра
не избегали заниматься «позднятиной», в то время как в ряде 
стран Запада, например, Великобритании, давно существует так 
называемая «промышленная археология», исследующая мануфак
туры, паровые мельницы и шахты эпохи промышленной револю
ции. Говоря об истории России, невозможно понять предпосылки 
превращения Урала и XVIII веке в основной промышленный 
центр страны, не Изучая первенцев уральской металлургии — не
большие крестьянские заводы XVII века. II один нз них — Ни- 
цинский. Н. НОВИЧЕНКОВ.

Серов.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня НИ В СЕЙ ВЕК.
НИ В БУДУЩИЙ... или
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24-Х БЕНЕФИС ОПЕРЕТТЫ
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что расставаться не хотят 
ни в какую...

— Приходилось ли вам с 
Филей совершать интерес
ные путешествия не только 
по нашей стране!

— В прошлом году я ез
дил в Америку. Цель поез
дки —борьба за мир. Филь
ку брал с собой. Но пока
зывал и других кукол, по
ка не столь популярных. 
Сейчас мы собираемся де
лать международную про
грамму.

В июне этого года Филька 
еще раз побывал в Амери
ке. На этот раз без меня — 
в Диснейленде.

— Филя, Хрюша и Сте
пашка неожиданно для мно
гих открывали в Доме кино 
фестиваль. Понравился ли 
он им, как ты думаешь! Ка
кое впечатление он произвел 
на тебя!

— По-моему, не удаться 
может игра. А фестиваль — 
это уже хорошо. Жюри ре
шает, какие передачи лучше, 
какие хуже. Но ведь фести
валь подразумевает не прос
то награды. Главная цель — 
новые творческие впечатле
ния, которые способны по
высить уровень программ.

В данном случае — дет
ских. Владимир Ухин — дя
дя Володя — работает в 
этой передаче уже 26 лет. 
А детский фестиваль все
союзного масштаба проходит 
впервые. Как здорово, что 
такая встреча была органи
зована для пользы детского 
телевидения, а значит, для 
самих детей.

— Что бы ты мог поже
лать второму, третьему и 
последующим фестивалям!

— Заместитель председа
теля Гостелерадио СССР 
Г. А. Шевелев пообещал, 
что через два года будет 
Международный детский
фестиваль, все ждут продол
жения этого фестиваля и, 
наверное, уже начинают гото
вить сюрпризы и для своих 
юных телезрителей, и для 
коллег. Хотелось бы, чтобы 
происходило это как можно 
чаще.

—Ну и, наконец, обяза
тельно передай привет свое
му другу Филе!

— Вот спасибо. Заявляю 
для всех маленьких телезри
телей: Филька — это ника
кая не кукла, а самый нес
тоящий веселый и обаятель
ный щенок. Просто мы с 
ним большие друзья, а 
дружба, как известно, де
лает чудеса,

В. КОНАРЕВ.

НА СНИМКАХ: Игорь Галу- 
ненко и Филя ждут выхода 
на «сцену»; ведущий «Вечер
ней сказки» Владимир Ухин 
на открытии Первого Все
союзного фестиваля телеви
зионных программ для детей.

Фото В. ДОНЕЦКОГО.

9 «СПОРТЛОТО»
Результаты 42-го тиража 

<Спортлото» «6 из 45» и «5 
из 36».

«6 из 45»: 1, 3, 4, 13, 15, 38.
«5 из 36»: 6, 7, 14. 20, 21.

(ТАСС).

24 октября (среда) — оче
редное занятие в литератур
ном клубе им. М. Пилипенко 
при редакции газеты «На 
смену!».

Тема обсуждения — стихи 
Андрея Ильенкова.

Начало занятия в 18 час. 
30 м"н. Свердловск, Тургене
ва, 13, 11 этаж, комн. 174.

ВНИМАНИЕ!
Редакции газеты «На 

смену!» требуется на по
стоянную работу опытная 
машинистка. Оклад 180 
руб. плюс районный ко
эффициент 15 процентов.

Справки по тел. 
58-95-48.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола
Сегодня в 19 час.

ПОХОЖДЕНИЕ НЕГОДЯЕВ 
24-Х в 10 час. 30 мин.

БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ 
ГНОМОВ

КИНОКОНиЕРТНЫЯ ТЕАТР 
«КОСМОС» 
Японский 

художрственнын Фильм 
«ИМПЕРИЯ ЧУВСТВ» 
(«Коррида любви»).

Адрес редакции:
S20219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13, 
Дом печати, 1 2-йртаж.
Редакция газеты 
«На смену!».

ПОГОДА
24 — 25 октября по обла

сти ожидается облачная по 
года, небольшие осадки г 
виде дождя, переходящего г 
снег, слабые гололедные яв
ления. ветер северо-запад 
ный. 6 — И метров в секун
ду. Температура воздуха 24 
октября ночью минус 2 — 
плюс 3. днем 0 — плюс 5. 
25 октября ночью минус 2 — 
минус 7. днем плюс 2 — 
плюс 3.

РАБОТАЯ В КООПЕРАТИВНО - ПРОИЗВОДСТВЕННОМ 
ОБЪЕДИНЕНИИ
«ЗАВОД ЖБИ ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА»,

ВЫ РЕШИТЕ МАТЕРИАЛЬНЫЕ И ЖИЛИЩНЫЕ ПРОБ
ЛЕМЫ!

Объединению требуются:
— формовщики, штукатуры, отделочники (заработная пла

та от 400 до 500 руб.),
— машинисты мостовых кранов (заработная плата 300 руб., 

предоставляем семейное общежитие),
-— токари 4—5 разрядов (заработная плата от 400 до 500 

руб., предоставляем благоустроенное жилье по договоренно
сти),

— машинисты-экскаваторщики (предоставляем жилье по до
говоренности).

Специальности формовщика, штукатура, отделочника, маши
ниста мостового крана можно получить в объединении.

Одиноким предоставим общежитие. Возможность заселения 
в семейное общежитие предоставляется всем работникам, за 
исключением крановщиков, через 2 года после устройства на 
работу в объединение. Благоустроенным жильем обеспечим 
через 7—8 лет с момента поступления.

Объединение является членом-дольщиком МЖК.
Наш адрес: 620072, г. Свердловск, ул. Бетонщиков, 5.
Телефоны: 47-89-00, 47-93-49.
Трамваи № 8, 13, 15, 23, остановка «40 лет ВЛКСМ».
Автобусы № 34, 61, остановка «Заводоуправление».

МЕНЯЮ
* комнату, 16 кв. м. в 3- 
комнатной полнометражной 
квартире в центре, телефон. 
3-й этаж, одна соседка.

НА
I — 2-комнатную квартиру.

Обращаться по телефону: 
23-04-00.

* 2-комнатную полномет
ражную квартиру в центре 
с телефоном. З й этаж, и 1- 
комнатную квартиру улуч
шенной планировки на Юго- 
Западе. 2-й этаж, лоджия,

НА
3-комнатную полномет
ражную квартиру в центре 
с изолированными комната
ми или 4-комнатную квар
тиру.

Обращаться по телефону: 
22-87-14.

* 1-комнатную квартирV с 
телефоном в центре ЧЕЛЯ
БИНСКА. 19.3 кв. м.

НА 
равноценную квартиру в 
СВЕРДЛОВСКЕ. желательно 
с телефоном.

Обращаться по адресу: 
г. Челябинск, ул. Энгельса. 
28. кв. 110.

Телефон: 36-01-45 (в Челя
бинске).

УРАЛЬСКАЯ ШКОЛА

МЕНЕДЖЕРОВ
ОБЪЯВЛЯЕТ 

ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ 
НА 1990 — 1991 гг.

СПЕШИТЕ ИЗУЧИТЬ ЯЗЫК БИЗНЕСА — ЭТО 
ВАШ УСПЕХ В ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ!

Лучшие в стране специалисты подготовят 
Вас к работе в условиях рыночных отноше
ний. Углубленно изучаются внешнеэкономиче
ская деятельность, маркетинг, арендные отно
шения и другие виды деятельности. Вас оз
накомят с юридическими основами бизнеса, 
психологией делового общения, помогут осво
ить персональный компьютер.

После окончания школы выдается диплом 
общесоюзного образца.

МЕЖОТРАСЛЕВОЙ 
ЦЕНТР

ИНФОРМАЦИОННЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ
ПРЕДЛАГАЕТ

— программно - техниче
ские комплексы (ПТК) на 
базе РС/АТ-286;

— прикладное и общеси
стемное (в том числе и ли
цензионное) программное 
обеспечение;

— новые сверхнадежные 
системы защиты программ
ного обеспечения.

Стоимость программно- 
технического комплекса 40 
—50 тыс. рублей в зависи
мости от комплектации и 
объема поставки ПТК.

Доставка гарантируется 
в течение 24 часов после 
предъявления документов 
об оплате.

Осуществляется 12-ме
сячное гарантийное и после
гарантийное обслуживание.

Телефоны для справок: 
56-15-86, 56-15-69, 47-47-07, 
47-48-01.

Телефакс: 47-45-04.

МЕНЯЮ
* 2-комн. благоустроенную 

квартиру, 4-й этаж в 12- 
этажном доме, лоджия, 28 
кв. м. без телефона, в 
г. В.-НЕЙВИНСКЕ

НА
2-ксмн. квартиру без 

телефона или 1-комн. к ар- 
тиру с телефоном в центре 
СВЕРДЛОВСКА. Возможны 
варианты.

Телефон в Свердловске: 
56-01-11, после 20 часов.

* Молодая дружная семья 
обменяет свою 2-комн. 
квартиру, 28 кв. м, 3-й этаж,

Обучение с отрывом от производства по 200- 
часовой программе. Срок — 1 месяц.

Начало занятий — 1 ноября.
По предложению заказчика могут быть рас

смотрены другие варианты обучения.
Иногородним бронируется гостиница.
Окончившим школу предлагается обучение 

иностранному языку с последующей стажиров
кой на инофирме.

Обращаться по адресу: 620219 г. Свердловск, 
ул. Академика Бардина, 28. областной Дом 
науки и техники, ном. 200 или

620014, г. Свердловск, ул. Шейнкмана, 22, 
ном. ЮЗ.

Справки по телефонам: 28-83-64, 51-62-92.

ЦЕНТР НТТМ «АВ
ТО MATH КА» Октябрь
ского РК ВЛКСМ ре
организован в террито
риальное межотрасле
вое объединение «Авто
матика» Октябрьского
Совета народных депута
тов.

ТМО «АВТОМАТИКА» 
ПРИГЛАШАЕТ К СО
ТРУДНИЧЕСТВУ пред
приятия, объединения, 
кооперативы, творчес
кие коллективы для сов
местного проведения ра
бот по созданию научно- 
технической продукции, 
товаров народного по
требления и пр.

Оплата труда до 80% 
от договора.

ПРОВОДИТ работы 
по созданию и внедре
нию автоматизирован
ных комплексов, ус
тройств и приборов кон
троля, систем управле
ния ТП на современной 
микроэлектронной ба
зе.

УСТАНОВИТ и обес
печит программным про
дуктом компьютер пли 
локальную сеть согласно 
требованиям заказчи
ка.

Наш адрес: 620100, 
г. Свердловск, ул. Вос
точная, 160-а.

Телефоны: 41-08-86 с 
8 до 12 часов, 56-93-25 
с 17 до 19 часов.

телефон, в районе технику
ма связи

НА 
3-4-ксмн. квартиру. 
Хлопоты по переезду бе

рем на себя.
Обращаться по телефону: 

51-09-58, после 19 часов.

РАЗНОЕ
Нашедшего водительское 

удостоверение на имя СУДА
КОВА Анатолия Михайло
вича прошу вернуть за зоз- 
награжденмэ.

Обращаться по адресу: 
ул. Ладыгина. 8. кв. 151.

Телефон: 52-44-76 (раб.).

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ 
УВИДЕТЬ ..

Вы ищете спутника 
жизни?

Вы хотите создать 
крепкую семью?

В этом Вам поможет 
салон «ВИДЕОСВА
ХА» при фирме «Ме
тро».

Обращайтесь по адре
су: г. Свердловск, ул. 
Короленко, 5-а.

Справки по телефону: 
53-27-64.

Система ШИЛЬДИК защитит 

программы от пиратского копирования

Всего за 5 U руб. защищается любое количество программ. 
С каждой дискетой поставляются 4 дополнительных экземпляра 

системы ШИЛЬДИК бесплатно
ОСНОВНЫЕ СВОЙСТВА
Защищаются программы типа СОМ и 

EXE. По команде ШИЛЬДИК записывает на 
дискету уникальный ключ. Ключ не копи
руется никакими программами. Защищае
мая программа зашифровывается и привя
зывается к ключевой дискете. При запуске 
с любого носителя защищенная программа 
проверяет ключ в дисководе А. Можно за
дать ограниченное число срабатываний (се
ансов, экземпляров) защищенной програм
мы.

Предусмотрена борьба с отладчиком при 
попытке взлома защиты.

ФОРМА ПОСТАВКИ
Одна дискета с заказанным числом эк 

?,<;“Д?ЯР°Ь (сеансов работЫ) системы 
ШИЛЬДИК, описанием, тестами. За один 
сеанс защищается неограниченное число 
программ. Стоимость сеанса 50 руб. Сверх 
заказа поставляется 4 сеанса бесплатно на 
каждой дискете.

ТРЕБОВАНИЯ 
К СОВМЕСТИМОСТИ 

IBM PC XT. АТ или совместимый компью
тер.

Операционная система: DOS 3.1 — DOS 
.4.01.

НГМД А: 5.25.

Сообщите в производственный кооператив 
«СКИФ» по адресу 624080, Свердловская обл., 
г. В. Пышма, а/я 33: 1) какое количество Ди
скет вы хотите приобрести; 2) сколько экземп
ляров системы ШИЛЬДИК должна содержать 
каждая дискета; 3) ваш адрес, по которому 
следует выслать заказанные вами дискеты. За

каз высылается немедленно по получении ко
пии платежного поручения или’ гарантийного 
письма. При расчете суммы не включайте в 
заказ стоимость дискеты — собственно диске
та как магнитный носитель поставляется бес
платно. Наш расчетный счет: 000461253 в ПСБ 
г. В. Пышма, МФО 253567.

Наши телефоны:
приемная 11-28-61
зам. редактора 51-38-75
ответ, секретарь 58-95-48
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
© секретариат 56-37-2F 56-17-1Î 
® экономики 58-97 41 58-96-11 
® репорт группа 56-17-71.

56 17-70, 56-17 51
О культуры 51-10-66

Ф комсомольской жизни и 
молодежных проблем 51-60-84

@ спорта и военно-патриоти
ческого воспитания 58-92-37, 
51-39-09

1» писем 56-91-23. 56-17-50
® ФМИ «На смену!», «Ин- 

фореэ 56-91-16
О Отдел рекламы и объяв

лений издательства 56-91-34
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